
■ La ministra de Defensa, Margarita Robles, ha
visitado el campo de instrucción para agradecer el
“gran papel de instrucción” que hace la Infantería
de Marina española y volver a expresar el
compromiso y apoyo “total y absoluto” de España a
Ucrania, en la guerra que libra contra Rusia. P9

De la Sierra del Retín al
frente en Ucrania

RETÍN La ministra de Defensa, Margarita Robles, visita a los 80 soldados ucranianos NARCOLANCHA
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Enfado
Ana Moreno denuncia que el Gobierno rechaza

reconocer la deuda con Barbate que recoge el
Plan de Singularidad P18

LA MEJOR
RUTADE
ESPAÑA

Zahara de los Atunes está inmersa en la celebración
de la XVI edición de su Ruta del Atún Rojo de
Almadraba y en la que 40 establecimientos

muestran la maestría de sus fogones a la hora de
elaborar, de mil formas diferentes, un producto

ligado a los orígenes y la historia de esta localidad
costera.
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Ha dicho...
Ana Moreno
Primera teniente de Alcalde y
portavoz del PP en Barbate

Barbate no se merece de estos desaires, que
me pregunto si también haría a cualquier
municipio catalán o vasco

Ante el rechazo del Gobierno a reconocer la deuda con Barbate que recoge el
Plan Especial municipal‘‘ ’’
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C
orría el año  1997 cuando un grupo de bar-
bateños, empresarios del mar, y compo-
nentes de la Organización de Productores
de Pesca nº37 (OPP37), se propusieran or-

ganizar y celebrar la Semana del Mar Azul. Entre
las muchas actividades para apoyar la industria
del pescado azul, base de la economía de Barba-
te, se desarrolló un amplio programa de activida-
des, cuyo presupuesto rondaba los 25 millones
de las antiguas pesetas,  abarcando en su ámbito
cultural: cine, artes plásticas, teatro, flamenco,
narrativa…, e incluso recuperando la tradicional
Gran Sardinada en el puerto de la albufera (como
se le llamaba antiguamente), y proyectando  do-
cumentales de almadraba  de 1932 en un resuci-
tado y desempolvado Cine Avenida (que después
de tantas propuestas: “ahí está, ahí está ¿quién
coño lo abrirá?)  y un incomparable Parque In-
fanta Elena (que ahora sirve para jugar a la pe-
tanca). Se editó en papel reciclado, un recetario
de cocina barbateña basada en el pescado azul
con 32 recetas facilitadas por mujeres y gente de
Barbate, dejando entrever que muy pronto llega-
ría toda una tradicional batalla de platos y tene-
dores.

Sería el mes de mayo de 2008, cuando se inau-
gurara “la primera Feria del Atún de Almadra-
ba”, para tomar la rienda de la ̀ Semana  del Mar
Azul´, tras algunos cambios estructurales, gas-
tronómicos y  culturales, ubicada en la Lonja Vie-
ja, comenzando su singladura luchando contra
viento y marea, pero acompañada de sencillez y
humildad marinera, que poniendo rumbo al fu-
turo sin olvidar la esencia de su glorioso pasado
consiguió navegar conjugando: tradición, belle-
za y libertad en un marco incomparable vestido
de naturaleza. 

No era fácil mantenerse a flote en los océanos
de platos y tenedores, pero sus variopintos pro-
ductos y su exquisita  sencillez, vino a demostrar
su personalidad, dándole la razón a los que por
ella apostaron. Agradecer a Jesús Martínez, sus
exquisitos productos y novedosos envases, rubri-
cados con la decimoquinta letra de nuestro alfa-
beto la “Ñ” de ̀ La   Barbateña´, y a nuestro sector
conservero, que sin ningún tipo de complejo, re-
cogió el testigo heredado de nuestros ancestros,
haciendo del viento y sal, agua y aceite, cocción y
macerado, la trilogía perfecta para desarrollar
mágicas recetas que fueron pasando de genera-
ción en generación sin olvidar las raíces de don-
de proceden. A nuestros jóvenes maestros de los
fogones, y sus revolucionarias técnicas  que apor-
tan recetas capaces de conquistar los más difíci-
les paladares, poniendo en las cartas de las me-
sas más prestigiosas nuestro universal lenguaje
barbateño, y cambiando la antigua frase de “Voy
por atún y a ver al Duque”, a “voy por atún y a ver
Barbate, para que cada año, como en la Feria del
Carmen, nos visiten todos nuestros paisanos y
ese público maravilloso que se contagia con
nuestra forma de ser. Mi agradecimiento a los
que siguen haciendo posible esta realidad. 

Deberían de darse un ̀ paseíto´ por nuestra fe-
ria, esos ̀ mediocres medios´ que solo nos visitan
cuando ocurren tristes desgracias y  nos critican
con tanta inquina, para que vieran que en Barba-
te se encuentra el mejor atún y las mejores gen-
tes. Un saludo desde  la Capital Mundial de Atún
de Almadraba.

Desde La Picota

La capital mundial del
atún de almadraba
M. Varo ‘Ica’

Sube y baja

Empresarios y
comerciantes de

Zahara de los Atunes son
ejemplo de que la unión hace
la fuerza

EDUARDO GUIROLA  |PRESIDENTE DE ACOZA

Por la unión que demuestra cada
año el empresariado en Zahara

El infiltrado

■ Es culpa de los ayuntamientos y de la Junta por
su dejadez durante décadas  a la hora de
controlar y de adaptar sus planes y leyes
urbanísticos para luchar contra la proliferación
de construcciones irregulares, eso sin hablar de
la falta de promociones de viviendas de
protección oficial para hacerlas más asequibles.
También es culpa de quienes la construyen a
sabiendas de que es ilegal... De hecho, muchas se
dedican al turismo vacacional y no son primera
residencia. Aquí y en Pekín, es un tema que se ha
usado para ganar votos (sobre todo durante las
campañas electorales) o para hacerle perder
votos al que gobierna... pero lo que está claro es
que el problema no se soluciona tirando una
casa... porque solo en Andalucía ¡hay más de
300.000 viviendas ilegales!

El derribo de una vivienda
en la Ribera de la Oliva

+La puntilla

■ El alcalde, Miguel Molina, junto a concejales
de AxSí y PP, se fueron este jueves hasta el Retín
para forzar un encuentro con la ministra de
Defensa, Margarita Robles, quien no avisó al
Ayuntamiento de su visita al campo de
adiestramiento. Molina le entregó el plan de
singularidad y le habló de la deuda histórica que
mantiene el Estado con Barbate a causa,
precisamente del Retín. Claro que a Robles no le
hizo gracia ese ‘encuentro’, diciendo que no era
el momento... pero sinceramente, en este tema,
el de las compensaciones por el Retín, el
momento es siempre. Y cuando, como pueblo,
nos demos cuenta de que habrá que tomar
medidas mucho más drásticas, será cuando,
gobierne en Madrid quien gobierne, nos harán
caso y dejarán de reírse de tod@s nosotr@s. 

Maravilla de fiesta pero hay
que cuidar otras áreas

Es su primera visita al
Retín y podría haber

tenido la deferencia de
avisar al Ayuntamiento por
respeto al pueblo

MARGARITA ROBLES | MINISTRA DE DEFENSA

Por venir a Barbate y no avisar a los
representantes del pueblo

Imágenes
destacadas

ROMERÍA DE LA FÁTIMA
Decenas de personas participaron en la ce-
lebración de la festividad de la Virgen de Fá-
tima, que tuvo el pasado sábado su día
grande con su tradicional Romería y convi-
vencia en El Jarillo.

Bajo la organización de la Hermandad de
la Virgen de Fátima, con la colaboración del
Ayuntamiento de Barbate y de otros colecti-
vos locales, se han sucedido diversos actos
y cultos, que han contado con gran partici-
pación ciudadana.

RECEPCIÓN POR UNESMUN 
David Bernal, Álvaro Pulido y Rosario Martín,
componentes de la Delegación de Barbate en
el encuentro UNESMUN, en el que se ha repre-
sentado el Modelo de Naciones Unidas, han si-
do recibidos en el Ayuntamiento, donde han
firmado en el Libro de Honor.

ANILLAMIENTO DEL CHORLITEJO
La Delegación de Sostenibilidad, Medio Ambiente y
Economía Azul ha realizado la primera jornada de
anillamiento del chorlitejo patinegro en la Playa
de Cañillos, con la participación de Voluntarios
Trafalgar y que se enmarca en el proyecto Inte-
rreg-Poctep Iberalex .

RECONOCIMIENTO AL IES VICENTE ALEIXANDRE.  El alcalde,
Miguel Molina, y la edil de Educación, Raquel Moral, han recibido en el Ayuntamiento a Ana García, Da-
vid Verdugo, Laura Malia, María Díaz, Alberto Atencia, Manuel Delfín, Laura Torres y Rosa Mª Galván,
miembros del equipo ‘El Sur del Espacio’ del IES Vicente Aleixandre, que recientemente han participa-
do en la Competición CanSant, alzándose con el Premio a Mejor Difusión y Patrocinio. Los integrantes
del equipo barbateño han llevado a cabo su proyecto espacial, que además de incluir la construcción y
lanzar un mini satélite; ha requerido otros aspectos como la búsqueda de financiación y el desarrollo de
un buen plan de comunicación; realizando un gran trabajo en equipo.
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A curarse 
en salud

A
caba de finalizar la Ruta del
atún en Barbate y comienza la
Ruta del atún en Zahara de los
Atunes. Esa ruta milenaria lle-

va al atún rojo salvaje desde la zona
oriental del Atlántico hasta el desove
en el mar Mediterráneo y su regreso.
Estas migraciones las realizan no sólo
con fines reproductivos, sino también
en busca de alimento.

La otra ruta se produce en nuestro
organismo cuando ingerimos el atún
rojo con la pesca de la almadraba. Este
pescado tiene grandes cualidades nu-
tritivas porque es rico en:

* Omega 3: es un tipo de grasa po-
liinsaturada y en su viaje por nuestro
organismo se van a beneficiar nuestras
neuronas que las activa y disminuye el
deterioro cognitivo produciendo un
mar de bienestar cerebral. También
viajan sus beneficios a la ruta cardio-
saludable de nuestro corazón atacan-
do cual espartel al llamado "colesterol
malo" evitando su depósito en nues-
tras arterias.

* Alto contenido en proteínas:  las
moléculas más abundantes en nuestro
cuerpo después del agua. El atún es un
excelente alimento proteico para nues-
tra dieta y no es necesario el suplemen-
to con productos de gimnasio o farma-
cia de suplementos. Las proteínas vie-
nen a ser como los ladrillos de una ca-
sa, como las redes con las que se cons-
truye la almadraba, porque son esen-
ciales para todo nuestro organismo,
para su crecimiento, para nuestras de-
fensas, formación de jugos gástricos,
fundamentales en niños y embaraza-
das, cuida nuestra masa muscular etc..

* Contenido en vitaminas B y D: si
nuestro atún es rojo, resulta que la vi-
tamina B12 es fundamental en la pro-
ducción de glóbulos rojos, en el mante-
nimiento en buen estado de nuestro
sistema nervioso, favorece la inmuni-
dad mejorando nuestras defensas, me-

joran la piel, las uñas y el cabello. La
vitamina D ayuda a la absorción de cal-
cio y su déficit produce osteoporosis,
los músculos la necesitan para mover-
se y enviar mensajes entre cerebro y
cuerpo. Es habitual ver deficiencias de
vitamina D en analíticas de sangre pe-
se a que somos la costa de la luz, y
aquellas personas intolerantes al sol o
que temen su exposición, el consumo
de atún rojo aporta alguna cantidad de
vitamina D

* Contenido en Selenio: genera enzi-
mas para evitar el daño celular, previe-
ne la oxidación y el envejecimiento por
la eliminación de radicales libres, for-
talece huesos y dientes por aumentar
la formación de fósforo. Es además im-
portante para el buen funcionamiento
de la glándula tiroidea y para la forma-
ción de ADN.

* Magnesio: es como la entrada a la
extensa red de almadrabas que regula
las capturas, pues el magnesio regula a
otras sustancias como la glucemia, la
presión sanguínea, mejora la función
muscular y de nuestro sistema nervio-
so.

* Hierro: se encuentra en cada célula
de nuestro cuerpo. Fundamental para
la producción de hemoglobina que for-
ma parte de los glóbulos rojos de nues-
tra sangre y se encarga de transportar
el oxígeno, así como la producción de
mioglobina para nuestros músculos

* Calcio: es el mineral más abundan-
te en nuestro cuerpo y forma parte de
huesos y dientes, dándoles su estruc-
tura, forma y rigidez. La sangre, nues-
tras neuronas, los tejidos corporales y
otros líquidos de nuestro cuerpo tam-
bién contienen calcio.

Si ustedes ya consumieron atún rojo
durante la feria gastronómica del atún
de Barbate o lo van a hacer en la feria
gastronómica de Zahara de los Atunes,
sepan que su organismo va a ser bene-
ficiario de esas grandes cualidades. 

La otra ruta

FERNANDO 
ARÉVALO ROSADO

G
retel es un alto funcionario del Estado y
Hänsel se dedica a escupir, desde un paso
elevado, a los trenes de cercanía. Caperuci-
ta sala pescados en su casa. Cenicienta es-

tá ahora en el juzgado interponiendo una orden de
alejamiento contra el puto príncipe encantado. Los
tres cerditos, despedazados, se venden a 6,95 euros
el kilo en el Supersol. Geppetto sobrevivió a una
tremenda ola de frío usando a Pinocho como leña.
Rapunzel murió ciega. Peter Pan se niega a viajar al

Balneario de Lanjarón con el Imserso… los cuentos
no tienen un punto y final. Ni colorín, ni colorado,
tampoco el tuyo ha terminado.

Ahora escribo, ya no estoy enfadado. Triste, sí, y
un pelín defraudado porque pienso en tu madre,
en tu padre y en tus hermanas. Pero tuyo es el esce-
nario, tuya la obra y tuyo el punto y seguido. Respe-
to, no me queda otra. Rasgamos muchas horas jun-
tos. De día, entusiasmados, dejábamos que las pa-
labras se posasen en nuestras manos. De noche,
esperábamos el amanecer con la luna besando
nuestras pupilas. No pienses que a cualquiera le
digo que lo quiero. No somos cualquiera y aunque
en los últimos años anduviéramos por caminos
distantes, ambos sabemos que somos de tierra
quemada, de culos inquietos y de cambiar de aires
para poder respirar. Pero mira que rasgamos horas
juntos… de día, de rima en rima, de noche, de ver-
so en verso. De tres a cuatro y el jodido mundo so-
lucionado. En la encrucijada de las calles Constan-
cia y Soledad con la Avenida de la Mierda de Reali-
dad, solo se desmayan aquellas personas que sa-
ben que para mirar al cielo o al infierno no hay que
alzar la vista, ni bajarla. Entre pecho y espalda ani-
dan los ángeles y orinan los demonios.

Somos parte del ejército que mira de reojo a quie-
nes se jactan de tener los pies en el suelo, pero có-

mo pensar, mi soldado, que partirías sin poner los
tuyos en la tierra. Y que conste, lloro porque te
quiero… te quiero en este universo donde los que
sobramos no somos nosotros, soñadores y locos
poetas, los que siempre sobraron fueron los otros.
Y ya me voy mosqueando de nuevo y ya se me em-
pañan las pestañas y ya me entran ganas de pensar
en si había algo que estuviera en mis manos ade-
más de esas palabras que cazábamos los días de
rasgamos juntos.

El Rey Midas es gerente de una casa de empeños,
Alibaba ejerce de asesor del presidente del Gobier-
no, la alopecia se ceba con Ricitos de Oro, el honra-
do Leñador cumple condena en Puerto II y en una
plaza de Omán están linchando al Soldadito de

Plomo mientras que a Juan Sin Miedo lo buscan
por desertor. Los cuentos no tienen un punto y fi-
nal. Ni colorín, ni colorado, me niego, joder qué do-
lor, a que el tuyo se haya terminado.

Apoyo a Manuel Infante. Si una placa conmemo-
ró en nuestras calles al General Mola, para ti una
plaza. Tu voz, modulada al sentimiento. Fantástico
es un gran adjetivo. Maestro en la gesticulación.
Teatro. Periodismo. Narrador de historias. Seduc-
tor y amo y señor de los espejos. Entre pecho y es-
palda, el cielo y el infierno.  Entre mi pecho y espal-
da, hoy más infierno que cielo.  Doblaré las esqui-
nas con la ilusión de volver a verte… Esperando a
que me líes los oídos con un océano de proyectos.
Me dirás, como siempre, que estás bien, que todo te
va genial, y yo, como siempre, te creeré. No somos
de ensuciar las calles, ni de enturbiar con nuestras
miserias una conversación entre aves de paso. A mí
también me va genial y te contaré mis proyectos.
Me contarás un cuento para que se duerman los
adultos y me dormiré con él. Nos despediremos con
un punto y seguido, hasta que doblemos otra es-
quina y nos volvamos a ver… porque tú y yo sabe-
mos que los cuentos no tienen punto y final, ni un
colorín, ni un colorado… este cuento tampoco ha
terminado.

En tu memoria, Pedro, en mi memoria. ■

YOUNES
NACHETTsin

diazepamferareros@hotmail.com

Memoria
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Younes Nachett
ZAHARA

Z ahara de los Atunes está inmersa
en la celebración de la XVI edi-
ción de su Ruta del Atún Rojo de
Almadraba y en la que 40 esta-

blecimientos participan para dejar pa-
tente la maestría de sus fogones a la hora
de elaborar, de mil formas diferentes, un
producto ligado a los orígenes y la histo-
ria de esta localidad costera.

Zahara es atún rojo y es almadraba.
Zahara, en una danza que les une, encie-
rra el legado milenario de un arte de pes-
ca que a día de hoy se ha convertido en
uno de sus grandes atractivos turístico y
en un lugar de peregrinación para los
amantes de la buena mesa. 

Y desde este pasado 14 de mayo y has-
ta el domingo 19, Zahara de los Atunes se
convierte en el epicentro de la gastrono-
mía alrededor del atún rojo gracias al
buen hacer de su sector hostelero que
lleva décadas apostando por la calidad.
Un sector que destaca también por su
unión y por trabajar por el bien común
por encima del individual. Unidos se sa-
ben más fuerte y aquí sobresale Acoza, la
Asociación de Comerciantes de Zahara
que es todo un ejemplo de cómo debe or-
ganizarse el sector empresarial para cen-
trarse en el objetivo de mejorar año tras
año y competir con el gran número de
municipios que buscan en el turismo
una fuente de riqueza y empleo.

A primera hora de la mañana queda-
mos con Eduardo Guirola, empresario de
Zahara de los Atunes dedicado a la res-
tauración y hostelería, propietario del
Hotel Pozo del Duque así como de res-
taurantes que “vamos alquilando o res-
taurando”. Guirola también es actual-
mente presidente de la Asociación de Co-
merciantes de Zahara, Acoza.

Estirpe de grandes hosteleros
Eduardo Guirola proviene de una familia
de clara ascendencia hostelera desde
hace varias generaciones… concreta-
mente hay que remontarse a su abuelo
Curro, cuando en la década de los 30 del
pasado siglo, abrió un hostal… “Mien-
tras lo construía la gente decía qué es lo
que está haciendo este hombre… ¿un
hostal? ¿Estará loco? ¿Quién va a venir
aquí a Zahara?... Las vigas las tuvieron
que traer desde Sevilla. El hostal era un
pasillo con seis o siete habitaciones a ca-
da lado. Al fondo había un cuarto de ba-
ño de mujeres y otro para hombres… y
así empezó que vio lo que pocos veían”.

lia aunque en algunos casos no existan
lazos familiares”. 

En momentos puntuales del año, so-
bre todo el verano, Zahara, un pueblo de
unos dos mil habitantes, acoge a “50.000
personas en un día… un éxito turístico
que evidentemente requiere el apoyo de
las distintas administraciones para do-
tar al pueblo de las infraestructuras ne-
cesarias”. 

Aparcamientos, una necesidad
Al respecto, desde Acoza, “nuestras de-
mandas principales van ligadas princi-
palmente a la limpieza y a la creación de
zonas de aparcamiento. Necesitamos
bolsas de aparcamientos”. 

Y es que “Zahara de los Atunes es co-
nocida, más allá de por sus playas, por-
que se come bien, por su gastronomía.
La gente dice vamos a comer a Zahara un
morrillo, un pollo de campo, una buena
carne de retinto o de vaca rubia… y eso
atrae a muchísimas personas a lo que es
Zahara, a su casco urbano. Y para que
puedan hacerlo, necesitan aparcar. Si el
cliente se pone a dar vueltas y vueltas y
no encuentra aparcamiento, se agobia y
se va. Tenemos que tener zonas donde
pueda llegar y aparcar aunque luego ten-
ga que andar y darse un paseíto hasta el
restaurante”. 

Además, “Zahara emplea a más de dos
mil personas ligadas al sector de la hos-
telería y si encima tienen que pagar la
gasolina y el aparcamiento, pues no les
sale rentable porque solo por aparcar la
broma les sale por 300 euros al mes. Y te-
nemos que encontrar una solución”.

Tampoco estaría mal que “se mejore el
transporte público con un horario adap-
tado al sector”.

Pero como hemos mencionado al ini-
cio de este texto, ahora llega la Ruta del
Atún que es considerada “la mejor ruta
gastronómica de España”.

Cata a ciegas
Cabe recordar que La Junta de Andalu-
cía ha manifestado que el derribo este
martes de una vivienda construida ile-
galmente

Como preludio de esta nueva edi-
ción, y como viene siendo habitual
en años anteriores, el pasado 16
abril, cinco grandes cocineros y ex-
pertos en gastronomía, acudieron a
Zahara para realizar la cata a ciegas
como miembros del Jurado Profesio-

nal. Hablamos de profesionales de la
talla de Carlos Navarro, uno de los sus-

“Desde hace décadas, aquí hemos
apostado por ofrecer calidad”

por número de habitantes, el que tenga
más cama por habitantes”. 

Pero además, y esto es importante por-
que habla bien de la capacidad empren-
dedora de su gente y del esfuerzo por
mantener la esencia del pueblo, “mu-
chos de los negocios de hostelería y res-
tauración están en manos de los vecinos
y vecinas de la localidad que apostaron
por la excelencia turística de forma in-
equívoca… El Hotel Antonio, El León,
Porfirio, Doña Lola, Gran Sol… Casi to-
dos menos el Meliá”.

Ese hecho “es un mérito y nos diferen-
cia de otras zonas turísticas donde es
complicado encontrar hoteles que estén
en manos de sus vecinos…”.

La clave es que “el empresario local es
muy zahareño, es muy suyo… y tiene en-
tre ceja y ceja mejorar, y eso nos lleva a
tener la calidad que ofrecemos. Busca la
excelencia. Además, vamos de la mano.
Acoza es un ejemplo de ello. Aquí hay
una unión que quizás tan solo podemos
encontrarnos en Conil, que también son
muy suyos”.

Esa unión es real. “Aquí nos ayudamos
los unos a los otros. Somos vecinos y en
muchos casos somos
familia. Es un
pueblo de mil
quinientos
habitantes y
nos conoce-
mos todos
bastante
bien. Es
muy fami-
liar… Gas-
par, El Pelle-
jero, Doña Lo-
la, somos
fami-

Eran otros tiempos. De hecho, “como
cuenta mi madre, cuando mi abuelo se
llevaba a sus cuatro hijas y un hijo a la
playa, que era una o dos veces al año, si
veía que alguien se acercaba a lo lejos,
cuando se veía una manchita que era im-
posible de identificar, las sacaba del
agua y para casa (risas)”.

Corría el año 1930 cuando se comenzó
a construir el Hostal Castro y con el pri-
mer gran boom turístico en España, dé-
cadas más tarde, ya empezó a acoger tu-
ristas nacionales y extranjeros que, co-
mo ocurre hoy en día, se sintieron atraí-
dos por las playas de un pueblo abierto
al océano y repleto de historia. Hoy su lu-
gar lo ocupa La Parda y Oasis, en la ave-
nida que conduce a la playa.

Tras su abuelo Curro, sus descendien-
tes prosiguieron en el sector. De hecho,
tanto por parte de padre como de madre,
son muchos los familiares directos que
se dedican a la hostelería y la restaura-
ción. Y así, establecimientos emblemáti-
cos como Doña Lola (“hermana de mi
padre”); Gran Sol, (“hermano de mi pa-
dre”); el propio Pozo del Duque; o Porfi-
rio (“mi tía”) y Playa de la Plata, están en
manos de su familia directa, lo que con-
lleva, claro está, que “a veces nos pica-
mos un poco entre nosotros (risas)”
cuando se reúnen en fiestas y eventos va-
rios.

Casi un siglo después de que su abuelo
comenzase a construir ese primer hostal,
le preguntamos por la salud del sector en
la localidad… “Hombre, como empresa-
rio, siempre nos quejamos, pero la ver-
dad es que el verano en Zahara está ga-
rantizado porque aquí se ha apostado
por la calidad”. 

Zahara de los Atunes, una garantía
Y sabe de lo que habla, ya que el Hotel
Pozo del Duque abría sus puertas en
1994, un establecimiento del que
es gerente desde hace unos
veinte años. Así, Guirola ha
vivido la transformación de
Zahara de los Atunes en las
últimas décadas hasta
convertirse en uno de los
grandes referentes del
turismo nacional.

De hecho, “turísti-
camente”, a día de
hoy, “Zahara de los
Atunes puede ser el
pueblo de España
que tenga más habi-
taciones de hotel

Eduardo
Guirola
proviene de
una familia de
clara
ascendencia
hostelera...
hay que
remontarse a
su abuelo
Curro, cuando
en la década
de los 30 del
pasado siglo,
abrió el hostal
Castro

‘‘

Zahara de los Atunes |

Gastronomía Entrevista con Eduardo Guirola, presidente de la
Asociación de Comerciantes de Zahara, Acoza 
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porte de oro (40 tapas)”. 
¿Tapaporte de Oro? “Sí, es para aque-

llos que vienen con la intención de com-
pletar toda la ruta, es decir, probar las 40
tapas, y como recompensa conlleva unos
premios adicionales. El Tapa-Porte nor-
mal se rellena con 12 tapas, lo que te da el
derecho a votar y a acceder a unos pre-
mios, mientras que el de Oro se rellena
con las 40 tapas que concursan y entra
en el sorteo de mejores premios porque
también conlleva que quienes lo comple-
tan se han gastado más dinero en el pue-
blo”.

Porque de la Ruta no solo se benefician
quienes en ella participan, “existe una
inversión indirecta, en los hoteles, en los
comercios, en los bares de copas e inclu-
so restaurantes que no participan, eso
sin contar la promoción turística y gas-
tronómica que supone para toda la loca-
lidad”, sobre todo a las puertas del vera-
no.

Calidad e innovación. Turismo y pro-
moción. Si a ello se le añade el objetivo
de mejorar y buscar la excelencia, tene-
mos una ruta gastronómica única que
por ejemplo cuenta con “una aplicación
móvil, una APP, llamada Ruta del Atún,
que aparece con nuestro logo y que cual-
quiera se puede descargar. En ella salen
todas las tapas y un mapa con la ubica-
ción de los establecimientos participan-
tes, divididos por colores (es decir, por
zonas). Además, dentro de los restauran-
tes tenemos un código QR para poder vo-
tar telemáticamente, que tiene también
su Premio a la APP”. 

También se ha elaborado “un vídeo
precioso de promoción de la Ruta del
Atún que este año se llevó a Fitur… ‘La
Danza que nos une’, dirigido por Javier
Sánchez y realizado por Decide Audiovi-
sual, el cual ha generado una gran ex-
pectación”. Un vídeo que se une a los que
artistas y famosos como el Comandante
Lara, Paz Padilla, Paloma San Basilio,
Alex de la Iglesia, Imanol Arias, Arturo
Vals, Tomasito, José Andrés, Hombres G,
Dani Martín, también han publicado (de
forma gratuita y a petición de Acoza) en
las redes sociales en los que hablan ma-
ravilla de esta Ruta y de Zahara de los
Atunes.

Así que poco más hay que decir… “solo
que vengan y prueben nuestras tapas,
porque solo así podrán comprobar por
qué es la de Zahara es considerada como
la mejor ruta gastronómica de España”.

himans más afamados de todo el mun-
do; Héctor Sanz, jefe de cocina de ‘LÚ.
Cocina y Alma’ (Jerez, una Estrella Mi-
chelín);   Magda Sánchez Castañón, co-
ordinadora de MasterChef; y Juan José
Mesa León, del restaurante Radis de
Jaén.

En esta cata a ciegas, el jurado prueba
las 40 tapas que entran dentro de la ruta
y que durante la misma también serán
juzgadas por el público asistente. De he-
cho hay varios premios, por un lado, el
del Jurado Profesional y por otro el del
Jurado Popular a través de sus Tapa-Por-
tes.

En dicha cata a los profesionales se les
dieron a probar todas las tapas mientras
se les explicaba el concepto, la elabora-
ción y los ingredientes de cada una de
ellas. “Luego en sus libros, cada miem-
bro del jurado las ha ido puntuando por
sabor, presentación, concepto de ta-
pa…”, y como explica Eduardo Guirola
“todos los años, los profesionales que
vienen alucinan con la calidad que se
ofrece y la originalidad de las tapas” que
conforman la ruta. 

Es una “cata que sirve de pistoletazo
de salida y promoción, también por se-
guridad nos garantizamos que la tapa
que se ofrece al jurado debe ser exacta-
mente igual a la que salga luego de las
cocinas durante la ruta. De hecho es en
la cata donde se les saca una foto para
que no haya luego cambios ni en la pre-
sentación, ni en sus ingredientes”.

La calidad de dichas tapas crean ten-
dencia y muchas de ellas son copiadas y
reproducidas en muchos establecimien-
tos de España.

Acoza tira del carro
Eduardo insiste en una de las peculiari-
dades de la ruta y es que “en Barbate, o
en La Línea, estos eventos gastronómi-
cos lo organizan sus respectivos ayunta-
mientos, mientras que aquí la organiza-
mos la asociación de comerciantes. Te-
nemos que hacer un proyecto de evacua-
ción, las licencias de apertura de las car-
pas… la carpa cuesta cerca de 70.000 eu-
ros”.

Y es cierto, en muchos municipios,
son sus ayuntamientos los tienen que
promover y organizar sus rutas y sema-
nas gastronómicas, son sus consistorios
los que deben convencer a los hosteleros
a que se sumen a las mismas al tiempo
que asumen gran parte de los gastos. Pe-

El empresario
local es muy
zahareño, es
muy suyo… y
tiene entre
ceja y ceja
mejorar, y eso
nos lleva a
tener la
calidad que
ofrecemos. La
realidad es
que estamos
muy unidos y
vamos todos
de la mano”

‘‘
Zahara de los Atunes |

ro en Zahara de los Atunes “son los co-
merciantes son los que asumen los gas-
tos y también los riesgos. Aquí lo paga-
mos todo”.

Aún así, “en esta edición nos ha sor-
prendido el nivel de participación. Ha-
blamos de 40 restaurantes son muchos
para un pueblo de dos mil habitantes. Es
un mérito enorme… A muchos nos cues-
ta el dinero la tapa”.

Y es que no son tapas para salir del pa-
so, “son tapas que se convierten en em-
blemáticas y que conllevan mucho traba-
jo y muchas horas de darle la vuelta al co-
co”. Por ejemplo, todo el mundo recuer-
da la que elaboró su Hotel Pozo del Du-
que conocida como la del Diario de Cá-
diz” y que se le ocurrió durante un viaje a
Madrid “en la que vi una portada comes-
tible de la revista Muy Interesante… y di-
je ya tengo la tapa”.

Todos los participantes dan lo mejor
de sí mismo y “le damos vuelta para su-
perar el nivel y la originalidad” de edicio-
nes anteriores. Le dedican horas y mu-
cho esfuerzo, y claro, eso al final se refle-
ja en cada una de las elaboraciones que
dejan boquiabiertos a quienes la prue-
ban.

Aunque la gastronomía es la principal
protagonista, también se organizan “ac-
tividades paralelas, como conciertos,
juegos infantiles, charangas que van
por los restaurantes participantes”,
pero eso sí, “el horario de las activida-
des se adapta a la ruta, para que el pro-
tagonismo sea el de la tapa”.

Así, durante estos días y hasta el do-
mingo 19, los amantes de la buena me-
sa podrán disfrutar de las tapas, rellenar
sus tapa-portes y votar por las mis-
mas. El plazo acaba el do-
mingo por la tarde cuan-
do se recogen las ur-
nas y se traslada has-
ta el Ayuntamiento
donde el alcalde,
Agustín Conejo,
“para evitar sus-
picacias”, se
encargará de
realizar el
recuento.

Por otro
lado, las
votacio-
nes del
Jurado
Profesio-

nal permanecerán hasta ese día metidas
en un sobre, el cual se abrirá y se dará a
conocer. Ese proceso lo realiza una vo-
luntaria que colabora desinteresada-
mente con Acoza y que tras la cata a cie-
gas se encargó de recoger los libros con
las puntuaciones, meterlos en el sobre y
mantenerlos ocultos hasta el domingo.
“De veras, nadie sabe cuál es la tapa ga-
nadora, ni siquiera yo… y queremos que
sea así para no influir en quienes reali-
cen la ruta durante estos días”, asevera
Guirola.

La mejor ruta de España, sin duda
Sobre las expectativas, la intención es
mantener las cifras de ventas de otros
años. Así, en 2023 se vendieron 108.000
tapas, mientras que el récord lo ostenta
el año 2019 con 140.000 tapas vendidas.

¿Los precios? Pues bastante asequi-
bles teniendo en cuenta la calidad que se
ofrece… “cinco euros con bebidas, cuatro
sin bebidas…”.

Eduardo lo tiene claro: “el nivel de las
tapas es tan alto que verdaderamente
merece la pena venir. Hablamos de una
calidad altísima, de atún rojo de alma-
draba. Obligamos a los socios a presentar
las facturas de la compra de Gadira o Pe-
taca Chico”, y es que no podemos olvidar
que “vienen muchos apasionados y ex-
pertos en el mundo de la gastronomía a
los que no se les puede dar gato por lie-
bre. Y vigilamos que así sea porque ha-
blamos de un producto exquisito y que
necesita ser tratado y conservado con
mucho mimo. Los participantes saben
que cualquier cosa que no sea mantener
la calidad no solo les perjudicaría a ellos

como establecimientos, perjudica-
ría a la reputación de una ruta

que es considerada la mejor
de España. Con eso no po-

demos jugar”.
Una ruta que “cada

año empieza más fuer-
te. Hace unos años,

los miércoles y jue-
ves eran días flo-

jos. Ahora ya
eso ha cambia-
do. Viene gen-
te desde el
miércoles es-
pecíficamen-
te para pro-
barlas y re-

llenar el tapa-



María Vega
ZAHARA DE LOS ATUNES

Zahara de los Atunes celebra su
XIV Ruta Gastronómica del Atún
hasta el próximo domingo 19 de
mayo, ofreciendo una oferta gas-

tronómica y de ocio para todos los aman-
tes del atún rojo salvaje de almadraba y
de este rincón paradisiaco de la provin-
cia gaditana.

Con un inicio lleno de risas y sabores,
la jornada inaugural tuvo lugar este mar-
tes en la carpa instalada en el interior del
recinto amurallado, capitaneada por el

formarán parte del jurado popular de la
ruta, que podrán votar las mejores pro-
puestas a través de una APP.

La Ruta del Atún de Zahara de los Atu-
nes vuelve este 2024 con el firme objetivo
de seguir siendo considerada una de las
rutas gastronómicas más importantes de
toda la geografía española. Y lo hace con
el aval de contar con el mejor producto,
el auténtico atún rojo salvaje de alma-
draba, como protagonista de cada una
de las propuestas culinarias que pueden
degustar vecinos y foráneos en los 40 es-
tablecimientos hosteleros zahareños

ción de Comerciantes Zahareños –ACO-
ZA-,  vecinos y turistas tienen la oportu-
nidad de degustar hasta el próximo do-
mingo un total de 40 deliciosas tapas a
precios accesibles, desde 4 euros sin be-
bida hasta 5 euros con bebida incluida. 

Las tapas se pueden degustar en hora-
rio de 13:00 horas a 16:30 horas y de
20:30 horas a 23:30 horas. Además, tanto
hoy viernes como mañana sábado por
noche, habrá conciertos en directo en la
carpa. El domingo, a las 19:30 horas, ten-
drá lugar la entrega de premios. Las per-
sonas que acudan a degustar las tapas

popular comediante, presentador y ac-
tor Manu Sánchez, quien dio el pistoleta-
zo de salida a este esperado evento. Ma-
nu mostró su amor por la tierra andaluza
y su pasión por la gastronomía zahareña
durante la presentación de la Ruta del
Atún, que contó además con un ronqueo
en directo, a cargo de Gadira, un espec-
táculo culinario del que disfrutaron las
cientos de personas asistentes. Durante
el acto, tuvo lugar también la proyección
del vídeo promocional de la ruta ‘La dan-
za que nos une’ de Decide Audiovisual.

Gracias a la organización de la Asocia-

Hasta el
próximo
domingo, se
podrá
disfrutar de la
oferta
gastronómica
y de ocio
pensada para
todos los
amantes del
atún rojo
salvaje de
almadraba y
de este rincón
paradisiaco
de la
provincia
gaditana

‘‘

Barbate | Zahara de los Atunes

Turismo XIV Ruta del Atún ‘La danza que nos une”

Zahara, el paraíso que mima
como nadie al atún de almadraba
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DEGUSTACIÓN__Vecinos y turistas tienen la oportunidad de probar, hasta el próximo domingo, un total de
40 deliciosas tapas a precios asequibles, desde 4 euros sin bebida hasta 5 euros con bebida incluida

Imágenes de la
inauguración de la
XIV Ruta del Atún
de Zahara.
Fotos: María Vega
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que participan en el evento.
Bajo el lema ‘La danza que nos une’, esta cita

se posiciona como uno de los eventos más des-
tacados del calendario festivo y gastronómico
de la provincia de Cádiz.

“Vecinos y foráneos podrán dar fe del buen
hacer de los profesionales de las cocinas zaha-
reñas con el ‘Oro rojo’; además de disfrutar de
una amplia programación de actos, de Zahara
de los Atunes y todo lo que su entorno ofrece”,
ha manifestado Eduardo Guirola. Por ello, con-

tinúa el presidente de ACOZA, “en esta edi-
ción volvemos a poner todo nuestro empeño
para que el inicio de la temporada turística
en Zahara deje un buen sabor de boca a to-
das las personas que nos visiten”.

Por su parte, el presidente de la ELA de Za-
hara de los Atunes, Agustín Conejo, ha ex-
presado su confianza “en el éxito de la ruta
gastronómica”, destacando “la profesiona-
lidad de los bares participantes y de los tra-
bajadores de los mismos”.

Conejo ha declarado que “estamos emo-
cionados de dar la bienvenida a todos los
amantes de la buena cocina en esta semana
tan especial. Con la colaboración de todos,
esperamos superar todas las expectativas y
seguir consolidando nuestro prestigio gas-
tronómico”.

Con la esperanza de superar el récord de
años anteriores, que alcanzó las 100.000 ta-
pas servidas, este año se espera que la Ruta
del Atún de Zahara vuelva a ser un rotundo
éxito. ■
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Barbate  | Zahara de los Atunes

MEDIO AMBIENTE El reconocimiento destaca la calidad ambiental del entorno y los servicios que se prestan en esta zona del litoral

La Bandera Azul volverá a ondear
en la Playa del Carmen de Zahara
GALARDONES___Barbate suma este 2024 cuatro galardones azules con los del Punto de
Información del Parque Natural de la Breña y los senderos del  Acantilado y Torre de Meca

A.I.
BARBATE | El municipio barba-
teño ha sido galardonado
nuevamente con la Bandera
Azul de la playa del Carmen
de Zahara de los Atunes, des-
tacando así la calidad am-
biental del entorno y los ser-
vicios que en ella se prestan.  

Las banderas azules son un
distintivo que otorga la Fun-
dación Europea de Educación
Ambiental (FEE) a playas,
puertos y embarcaciones sos-
tenibles desde hace más de 30
años (1987). Se concede des-
pués de las inspecciones y au-
ditorías anuales de la Asocia-
ción de Educación Ambiental

y del Consumidor (ADEAC) y
tras verificar que se cumple
con una serie de criterios
agrupados en cuatro bloques:
Información y Educación
Ambiental, Calidad del Agua,
Gestión Ambiental y Seguri-
dad y Servicios.

Otros galardones
Además, Barbate suma este
2024 el ‘Galardón Centro
Azul’ al Punto de información
del Parque Natural de la Bre-
ña y Marismas del Barbate; y
el ‘Galardón Sendero Azul’
otorgado al Sendero del
Acantilado y al Sendero de la
Torre de Meca.

Con este último galardón al
Sendero de la Torre de Meca,
son cuatro los puntos azules
con los que cuenta Barbate den-
tro de su término municipal. 

“Estos reconocimientos

son un reflejo de la clara
apuesta de Barbate por cui-
dar su entorno y por ofrecer
unos servicios de calidad a
vecinos y foráneos”, ha valo-
rado el edil de Turismo, Paco

Ponce; quien asegura que
que, “seguiremos trabajando
para que Barbate sea un refe-
rente de calidad turística en
todos los ámbitos e incremen-
tar las banderas azules en
nuestro municipio”.

Ponce ha destacado que es-
tos galardones “son el resul-
tado de un esfuerzo colectivo
para garantizar la calidad
ambiental de sus espacios na-
turales y la satisfacción de
quienes disfrutan de ellos”. 

Al referirse al galardón
otorgado al Punto de Infor-
mación del Parque Natural de
la Breña y Marismas del Bar-
bate, el delegado ha subraya-

do “el papel fundamental que
desempeña este centro en la
concienciación y educación
ambiental, así como en la
promoción del turismo soste-
nible en nuestro entorno na-
tural”.

En cuanto a los Senderos
Azules, el edil ha resaltado
“la belleza y singularidad de
los recorridos del Sendero del
Acantilado y el Sendero de
Torre de Meca, dos rutas que
permiten a los visitantes ex-
plorar la rica biodiversidad y
el patrimonio histórico de
Barbate en un entorno natu-
ral protegido”.

Por su parte, el alcalde, Mi-
guel Molina, se ha congratu-
lado por “la renovación otro
año más de la bandera azul
de Zahara de los Atunes, pues
su playa del Carmen es todo
un referente del turismo de
calidad”. 

Molina ha reafirmado “el
compromiso del municipio
de seguir trabajando en pro
de la calidad turística en to-
dos los ámbitos, buscando
continuamente aumentar el
número de Banderas Azules y
consolidar la reputación del
municipio c0mo un destino
turístico de excelencia”.

Playa del Carmen de Zahara de los Atunes. FOTO: VACACIONES PROVINCIA DE CÁDIZ
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La décimo sexta edición de la Sema-
na Gastronómica del Atún conclu-
yó el domingo 5 de mayo con la en-
trega de premios de la Ruta del

Atún desde el escenario central del recin-
to ferial, en presencia de los miembros
del equipo de Gobierno, del jurado profe-
sional y ante la mirada de cientos de per-
sonas, principalmente del sector de la
hostelería local, que esperaban el fallo
del jurado tras doce días de degustacio-
nes.

Así, en la categoría de bares y restau-

elegir al ganador del Tapaporte, obse-
quiado con una ruta en barco por cortesía
de Marine Atlantes, una cena para dos
personas en el Restaurante Zalistre; dos
noches en el Hostal Boutique Luz del Sol
y un viaje en el barco turístico de avista-
miento de cetáceos ‘Tumares’.

Balance
El edil de Turismo, Paco Ponce, ha valo-
rado de forma muy positiva el desarrollo
de esta Semana Gastronómica y de su Ru-
ta del Atún, en la que “por primera conta-
mos con un dato de ventas de nada y más
y nada menos que de 90.000 tapas vendi-
das”; por lo que ha felicitado a los gana-
dores de la ruta y ha mostrado su más sin-
cero agradecimiento “a hosteleros, res-
tauradores, camareros, cocineros y, en
general, a todas las personas que han he-
cho posible el éxito del evento”.

“Desde que inauguramos la Ruta del
Atún desde el Paseo Marítimo el día 24 de
abril, con un ronqueo en directo, show
cooking y actuaciones; nuestros bares y
restaurantes han recibido la visita de mi-
les de personas, vecinos y visitantes, pa-
ra probar sus propuestas y disfrutar de
todo lo que Barbate ofrece”, ha señalado
Ponce. 

El edil de Turismo ha querido además
mostrar su agradecimiento a las empre-
sas colaboradoras, como Gadira, Petaca
Chico, La Chanca, Herpac, Marine Atlan-
tes, Hostal Boutique Luz del Sol, Charo
Bermúdez; Delicias de Barbate, Bodegas

El jurado profesional concedió además
dos accésit, uno ‘A la Mejor Presentación
y creatividad’ a ‘Entresabores’ de La Tas-
ca; y otro ‘A la Mezcla de Tradición, Inno-
vación y Sabor’ a ‘Crujientuna’ del Res-
taurante La Esquina del Tofe.

Por otro lado, el Jurado Popular, a tra-
vés de los tapaportes, concedió el premio
a la mejor tapa por bares y restaurantes a
La Esquina del Tofe; y en la categoría de
casetas a Torrufo’. Estos dos estableci-
mientos se llevaron además el premio a
los mejores camareros de la Ruta del
Atún, concedido por el jurado popular.

Tras el fallo de jurado, se procedió a

rante, el jurado profesional otorgó el ‘Pre-
mio a la Mejor Tapa de la Ruta’ al ‘Ceviche
Crujiente’ de El Retinto; el ‘Premio a la Ta-
pa Innovadora’ a ‘Tuna Colada’ de Ex-
presso Love Italian Food; y el ‘Premio a la
Tapa Tradicional’ a ‘Aquí hay tomate’ de
Hostal Barbate.

En la categoría de las casetas del recin-
to ferial, el jurado profesional otorgó el
‘Premio a la Mejor Tapa de la Ruta’ a ‘Atún
Enconado’ de la Caseta Torrufo; el ‘Pre-
mio a la Tapa Innovadora’ a ‘Zarmao de
Atún’ de la Caseta Zalistre; y el ‘Premio a
la Tapa Tradicional’ a ‘Ándale Barbate’ de
la Caseta Cifu.

El Retinto y
Caseta
Torrufo se
alzaron con
los Premios
del jurado
profesional a
la Mejor Tapa
de la Ruta del
atún;
mientras que
el jurado
popular
otorgó sus
premios a La
Esquina del
Tofe y Caseta
Torrufo

‘‘

Barbate |

Turismo

La XVI Semana Gastronómica del Atún
cerró con 90.000 tapas vendidas
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CLAUSURA__ La entrega de premios del Jurado Profesional y del Jurado Popular y el sorteo del ‘Tapaporte’, en el
recinto ferial, clausuró una programación plagada de actividades BALANCE___ Miles de personas disfrutaron de la
gastronomía barbateña y de las actividades culturales, turísticas, festivas y culinarias; celebradas durante el evento

BARBATE, CAPITAL DEL ATÚN DE ALMADRABA
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vuestro granito de arena a esta gran cele-
bración, en la que hemos ganado todos”,
valorando la importancia de mostrar al
mundo que “Barbate se crece y se mues-
tra al mundo con orgullo cuando todos
trabajamos en la misma dirección”.

“Estoy convencido de que la gran aco-
gida de este evento gastronómico augura
una magnífica temporada turística para
nuestro municipio, por lo que os animo a
seguir trabajando y demostrar la valía
que tenemos en Barbate; entre todos con-
seguiremos crear la riqueza, el empleo y
la prosperidad que merecemos los barba-
teños y nuestras futuras generaciones”,
concluye el alcalde. ■

Gallardo, Congelados Amar; etc.; así co-
mo a la Diputación Provincial de Cádiz
por su patrocinio en el ciclo de conciertos
que se ha desarrollado en el recinto ferial.
También a los chefs que han protagoniza-
do los show cooking que se han celebra-
do a diario en la carpa de exposiciones y
a los medios que han difundido  las bon-
dades de Barbate.

Ponce ha destacado que “esta Semana
Gastronómica ha contado además con
rutas teatralizadas, paseos en barco, ac-
tuaciones de baile y cante, etc.; en las que
han estado implicadas todas las delega-
ciones municipales del Ayuntamiento de
Barbate, por lo que quiero reconocer el

Barbate |

trabajo conjunto realizado por todo el
equipo de Gobierno, que ha posibilitado
el desarrollo satisfactorio de esta celebra-
ción: Todos han aportado su granito de
arena y han sumado con iniciativas como
el Punto Violeta, el reparto de pulseras
identificativas, actuaciones para el cui-
dado del medioambiente, etc.”.

También la diputada y vicealcaldesa,
Ana Moreno, ha destacado el “éxito” de
esta Semana Gastronómica “en la que he-
mos demostrado lo que es Barbate, los re-
cursos que contamos y el apoyo que reci-
bimos”. “Barbate es calidad, es gastrono-
mía, es tradición, es cultura es tierra de
buena gente”, ha señalado Moreno,

quien ha agradecido “a todos los profe-
sionales que han estado al pie del cañón
durante este evento su esfuerzo y trabajo
incansable para realzar a Barbate”.

Finalmente, el alcalde, Miguel Molina,
ha señalado que “con la celebración de
esta XVI Semana Gastronómica ha gana-
do Barbate”. “Nos han visitado gente de
muchos puntos de la geografía española,
y estoy seguro de que se han llevado un
buen sabor de boca, porque nuestro mu-
nicipio cuenta con innumerables recur-
sos naturales, culturales, patrimoniales,
turísticos y con la hospitalidad de la gen-
te”. Molina ha mostrado su agradeci-
miento “a todos los que habéis aportado

Esta Semana
Gastronómica ha
contado, además
de con las
degustaciones; con
conciertos, show
cookings,
ronqueos, rutas
teatralizadas,
paseos en barco,
actuaciones de
baile y cante, etc.

Estoy
convencido de
que la gran
acogida de
este evento
augura una
magnífica
temporada
turística, por
lo que os
animo a seguir
trabajando y
demostrar la
valía que
tenemos en
Barbate”

‘‘
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Younes Nachett
BARBATE

E n Barbate no se come bien. Se co-
me de lujo… Este axioma está
presente desde los orígenes mari-
neros de un pueblo que, a pesar

de la que cada vez más presente pasión
que despierta en el turismo, no le pierde
la cara al mar. Un pueblo que mantiene
una autenticidad tan atrayente como di-
fícil de mantener y difícil de encontrar a
lo largo y ancho de un litoral peninsular
que, en la mayoría de sus pueblos, su-
cumbió a la presión del turismo de ma-
sas, siempre ávido por descubrir nuevos
rincones que finalmente acaban por
transformarse tanto que acaban por per-
der su esencia tras plegarse a los intere-
ses inmobiliarios y de ocio que solo bus-
can satisfacer una demanda que parece
no tener fin. Por ahora, Barbate resiste y
busca ese equilibrio casi utópico entre la
autenticidad y el reto de mantenerse co-
mo destino turístico de referencia en la
provincia.

Barbate resiste y su cocina también. Es
pasión gastronómica lo que se respira en
mucho de sus establecimientos que al
igual que el pueblo, trabajan en busca
del perfecto equilibro entre tradición e
innovación. El objetivo es poner el mar
en cada plato, es servir sus orígenes en
cada servicio. El objetivo es mantener la
calidez, que no sencillez, de la cocina de
las abuelas, sin dejar de lado innovación
y fusión, elementos sin los que la evolu-
ción, tan requerida en la gastronomía, es
imposible.

esas personas mencionamos también a
Daniel Garrido, de la pescadería Herma-
nos Garrido. Garrido y Narci van de la
mano en varios negocios hosteleros, co-
mo Do Fish! en el Mercado de Abastos de
Zahara o el mencionado Jarana en Bar-
bate. Y es del Jarana del que vamos a ha-
blar hoy.

Jarana se ha asentado en tiempo ré-
cord como uno de los mejores restauran-
tes de Barbate y nace de la mano de los
citados Garrido y Corrales, además de
suponer el desembarco del Grupo Maca-
rena de Madrid, con su CEO Sergio Fer-
mosel Centeno a la cabeza. En apenas un
año, su carta, sus platos, se han engarza-
do a la perfección con la belleza de un lo-
cal abierto al Paseo Marítimo y la Playa
del Carmen de Barbate. La delicada ele-
gancia que impregna cada esquina, cada
detalle del establecimiento, y la sensa-
ción de estar abierto al mar con un cerra-
miento acristalado que se desliza hacia
la terraza, se refleja también en cada cre-
ación que sale de su cocina en dirección
al paladar del cliente. Elegancia y delica-
deza con un excelso cuidado por los de-

talles, desde sus asientos e iluminación,
a los posa-cubiertos y a la manera de ser-
vir los platos. Elegancia, sí, delicadez,
también, pero sobre todo y ante todo

un producto de primerísima calidad
al que miman con igual dedicación

o más.
El producto es principalmen-

te la mar, pero también la tie-
rra, ibérica o retinta… y la

huerta. El mar, eso sí, es el

En Barbate no se come bien, se come
de lujo... y Jarana es un ejemplo

man parte de esa pasión y visión. Nego-
cios que a primera vista parecen no tener
nada en común (por ejemplo, Bache Pa-
dre fusiona la cocina mexicana con la
barbateña y gaditana, con el atún, claro
está, como protagonista y nexo de
unión), pero que si nos adentramos en
sus entrañas descubrimos que detrás de
todos ellos hay una serie de personas,

entre ellas Narci Corrales,
que no dejan de

nadar y
crear
en la
in-
mensi-

dad del
mar gastronó-

mico de la zona.
Y entre

En Barbate no se come bien, se come
de lujo… Y desde hace unas décadas, al
amparo de una materia prima excepcio-
nal y del ejemplo de un templo del buen
comer como es El Campero, una horda
de jóvenes (y no tan jóvenes) restaurado-
res (y emprendedores) están completan-
do el majestuoso tablero culinario, colo-
cando sus piezas sobre el mismo. Son
muchos los ejemplos,
pero hoy toca hablar
de uno, o de dos, o
de tres, según se mi-
re… Pero primero
mencionaré a Narci
Corrales, un joven
que logró situar, en
lo más alto de la pirá-
mide gastronómica
barbateña a una Pe-
ña, la Peña del Atún.
Un visionario que tu-
vo claro desde el prin-
cipio que servir un
gran atún encebollao
no era incompatible con
que conviviera en la carta con un tar-
tar de atún rojo de almadraba.

Narci Corrales cabalga desde enton-
ces a lomos de un atún rojo, colocándose
en el pelotón de cabeza en este viaje de
fogones, sin dejar de emprender e inno-
var… Asociándose con quienes compar-
ten su pasión y su visión, pensando más
en la relación personal que en la econó-
mica… La Peña del Atún, la Peña El Car-
tucho, Bache Padre o Jarana en Barba-
te… Endiche y Do Fish! En Zahara, for-

El producto es
principal es la
mar, pero
también la
tierra, ibérica
o retinta… y la
huerta. Y de la
mar el atún
rojo salvaje de
almadraba

‘‘
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Gastronomía Narci Corrales, Dani Garrido y Sergio
Fermosel, gerentes del restaurante
Jarana, celebraron el I Ronqueo
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el paraíso en el que se adentró ese vier-
nes. No es que se comió bien, es que se
comió de lujo… eso sí, un lujo elegante y
delicado, sin estridencias… alejado del
barroquismo  y sin sentido que prolifera
en algunas cocinas que confunden alta-
nería y petulancia con innovación.

Una tosta de mojama y tomate, un car-
paccio de ventresca que el personal de
sala enrollaba junto a la mesa y que es-
condía entre sus pliegues un tartar de to-
mate y trufa. Luego llegaba  el sashimi de
lomo negro y aceite de oliva virgen extra.
Pero la marea de sabores seguía subien-
do con un tartar de descargado con gua-
camole, mango y cebolla encurtida, y
unos dados de descargado alrededor de
un ajoblanco, que dio paso al brioche de
facera con gambón y mayonesa syracha.
Pero la fiesta de sabores no tenía fin y
continuaba plato a la brasa acompañado
de un cremoso de verduras y patata con-
fitada. Y cuando se acercaba el final, lle-
gaba el maravilloso  solomillo al Pedro
Ximénez con parmentier de patatas y pi-
ñones y  la falsa lasaña, un postre elabo-
rado con pasta filo acompañada de chan-
tilly, crema pastelera y pistacho.

Sí, fue brutal. Y sí, ojalá fuese crítico
gastronómico para poder trasladar al
lector la inigualable experiencia que vi-
vimos quienes asistimos a este I Ron-
queo en el Jarana. El rostro de felicidad
de los comensales reflejaba esa expe-
riencia culinaria de primer nivel y al fina-

lizar nos preguntábamos qué es lo que
más nos había gustado… todo, esa es la
realidad, aunque cada cual tenía su pre-
ferido y en mi caso fueron los dados de
descargado con ajo blanco, un plato que
espero forme parte de esa galería de imá-
genes y recuerdos que dicen que suelen
revivirse antes del último estertor. Y es
que en Barbate no se come bien, en Bar-
bate se come de lujo… y Jarana es un gran
ejemplo de este axioma.

protagonista principal, el actor sobre el
que se escribe casi todo el guión. Y de la
mar el atún rojo salvaje de almadraba se
adentra en gran parte de las recetas y se
dibuja de mil formas en sus sugerentes
platos.

En Barbate no se come bien, se come
de lujo… Y Jarana es un ejemplo perfecto
de dicha sentencia. Y para iniciar una
nueva temporada, de forma paralela a
las primeras capturas de las almadrabas
gaditanas, Jarana realizó un I Ronqueo
al que asistieron casi un centenar de per-
sonas que también disfrutaron de un
menú degustación en el que se resume la
esencia de su cocina.

El evento comenzó con el ronqueo de
un atún que rondaba los 250 kilos corte-
sía de la empresa Pescado Hermanos Ga-
rrido… Y sí, fue uno de sus propietarios,
Daniel Garrido, socio también en Jarana,
quien narró cada paso que daban las ma-
nos expertas de Juan García del Pozo,
ronqueador con una maestría excepcio-
nal que estuvo apoyado por el joven Da-
vid Garrido. Con el ronqueo o despiece se
obtienen un total de 24 piezas distintas
del atún… ventresca, mormo, contra-
mormo, tarantelo, descargado, descar-
gamento, plato, cola negra, cola blanca,
espinazo, facera, parpatana, galete, co-
razón, morrillo, lomo o espineta negra,
lomo o espineta blanca…  

Mientras el público asistía, móvil en
mano, boquiabierto al espectáculo que

supone el ronqueo de un atún, en cocina
ya estaban elaborando una tosta con las
raspaduras del espinazo extraídas del ci-
tado despiece y con ese potente sabor se
pasó al menú degustación compuesto
por nueve pases, a cada cual más espec-
tacular.

Para un servidor es complicado expli-
car la variedad de sabores y texturas que
se deslizaban en cada plato del menú.
Solo decir que mi paladar aún sueña con

El rostro de
felicidad de los
comensales
reflejaba esa
experiencia
culinaria de
primer nivel y
al finalizar nos
preguntába

os qué es lo
que más nos
había
gustado…todo, 
esa es la
realidad,
aunque cada
cual tenía su
preferido y en
mi caso fueron
los dados de
descargado
con ajo blanco, 
un plato que
espero forme
parte de esa
galería de
imágenes y
recuerdos que
dicen que
suelen
revivirse antes
del último
estertor

‘‘
Barbate |
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O chenta ucranianos que se in-
corporarán en breve al frente de
batalla están recibiendo un en-
trenamiento militar básico,

desde tiro de combate al lanzamiento de
granadas desde trincheras, en el Campo
de adiestramiento anfibio de la Sierra
del Retín, en Barbate.

La ministra de Defensa, Margarita Ro-
bles, ha visitado este jueves este campo
de instrucción para agradecer el “gran
papel de instrucción” que hace la Infan-
tería de Marina española y volver a ex-
presar el compromiso y apoyo “total y
absoluto” de España a Ucrania, en la
guerra que libra contra Rusia.

“La instrucción de los combatientes es
una labor esencial – ha subrayado Ro-
bles – porque muchos de ellos no tienen
ninguna formación, y es una satisfac-
ción ver cómo están mejorando porque
necesitan defender sus vidas, y defender
la paz, y por eso España está firmemente
comprometida con ellos”, ha afirmado la
ministra.

La ministra ha recordado que esta gue-
rra “está siendo de una especial cruel-
dad, con innumerables muertos” y con
batallas “cuerpo a cuerpo”.

La formación forma parte de la misión
de la UE

para
el

le ha solicitado que le conceda la reu-
nión solicitada “porque Barbate necesi-
ta que el Gobierno de España reconozca
su singularidad y se le compense por 42
años de servidumbre militar en los que, a
diferencia de otros municipios con inclu-
so menos servidumbre, no ha recibido ni
recibe absolutamente nada”. 

“Ha sido un encuentro forzado”, ha re-
conocido Molina, “ya que no nos habían
avisado, ni convocado, en el que miem-
bros del equipo de Gobierno nos hemos
desplazado hasta El Retín, convencidos
de la necesidad de mantener este breve
encuentro”.

Miguel Molina ha reiterado que el
“Plan de Singularidad es un documento
con el que el Ayuntamiento defiende a
Barbate y a todos los barbateños y que es
una declaración de dignidad, orgullo y
fuerza, pero también de rabia e impoten-
cia, para la que la unión de todo el pue-
blo es esencial”.

Por su parte, la ministra se negó a con-
testar a las preguntas de los medios de
comunicación respecto a dicho “encuen-
tro forzado” y al plan de singularidad.
Robles simplemente afirmó que era la
primera vez que visitaba El Retín y
que “no he tenido ninguna
reunión con el alcalde. Mi
visita era aquí, a dar
mi apoyo a la Infan-
tería de Marina y a
los ucranianos.
Ese era el único
objeto de mi visi-
ta. Un objeto sufi-
cientemente impor-
tante como para apoyar
a Ucrania... y para eso
estoy aquí. Creo que la
gente está muriendo en
Ucrania y otros temas se
hablarán en el marco adecua-

do. Hay

Robles da su apoyo a los 80
ucranianos que se forman en el Retín

formado a más de 500 militares ucrania-
nos en cursos realizados en el campo de
adiestramiento de la sierra de Retín y en
el Acuartelamiento del TEAR en San Fer-
nando, ambos en la provincia de Cádiz.

La unidad depende del ‘Toledo Trai-
ning Coordination Centre’ (TTCC), cons-
tituido en diciembre de 2022 como parte
de la misión de la UE para adiestrar a
unos 15.000 militares ucranianos.

Encuentro “forzado” por el alcalde
En clave local, al equipo de Gobierno de
Barbate no le ha sentado nada bien que
la ministra de Defensa visitase el Retín
sin “tener la deferencia” de avisar al
Ayuntamiento, ya no “por respeto al al-
calde y los concejales, sino por respeto a
todo un pueblo”.

A pesar de esta situación, el alcalde de
Barbate, Miguel Molina,  logró entregar
el documento del Plan de Especial Sin-
gularidad a la ministra de Defensa, Mar-
garita Robles, durante la citada visita al
Campo de Adiestramiento Sierra del Re-
tín.

Para ello, Miguel Molina tomó la deci-
sión de desplazarse, junto a miembros
del equipo de Gobierno, a las instalacio-
nes de El Retín donde, no sin insistir mu-
cho, pudo hablar unos minutos con la
ministra sobre la importancia de que “el
Gobierno de España atienda la petición
de declaración de Especial Singularidad
del Municipio”, precisamente, resaltan-
do “la aportación de casi un 40 por cien-
to de nuestro término
municipal a la Defen-
sa Nacional y a la
OTAN con los entre-
namientos que se
llevan a cabo en
nuestro territorio”.

El alcalde tuvo la
oportunidad de en-
tregarle en mano el
documento a la mi-

nistra y

apoyo en adiestramiento militar a las
Fuerzas Armadas de Ucrania.

Esta instrucción la están llevando a ca-
bo 82 militares del Tercio de Armada (TE-
AR), pertenecientes a la Unidad de For-
mación de Combate (UFC) de Toledo.

En este caso, entrenan a 80 civiles
ucranianos, con una media de edad de
43 años y sin ninguna formación militar,
pero que en breve, posiblemente una se-
mana después de acabar esta instruc-
ción se incorporarán al campo de bata-
lla.

Entre ellos hay hombres de distintas
profesiones, desde un cirujano a un ga-
nadero o un fontanero, hasta un médico
al que un furgón militar fue a buscar
cuando salía de misa para avisarle que
estaba llamado al frente.

Según ha relatado el capitán de la VI
Compañía del Tercio de la Armada, antes
de viajar a España, el pasado 24 de abril,
el grupo estuvo en un centro de Polonia
recibiendo instrucción de disciplina mi-
litar.

Un vez en España, durante 40 días, es-
tán en un campamento instalado en el
campo de la Sierra de Retín recibiendo
un entrenamiento intensivo y personali-
zado, con algunos días de actividad noc-
turna hasta la madrugada.

“Están muy motivados, saben a donde
van después”, asegura el capitán, que
explica que hasta ahora muchos de los
ucranianos que han participado en algu-
no de los siete módulos de instrucción
que se han hecho como esté son envia-
dos al frente de batalla apenas una se-
mana después de finalizarla.

Tras visitar las instalaciones y presen-
ciar varios ejercicios de instrucción, la
ministra ha conversado con los ucrania-
nos, a los que ha trasladado el apoyo de
España en su lucha.

Con la ayuda de una intérprete, los
ucranianos han agradecido a España

la instrucción que están recibiendo.
Hasta la fecha, esta

UFC ha

Tras visitar las
instalaciones y
presenciar
varios
ejercicios de
instrucción, la
ministra ha
conversado
con los
ucranianos, a
los que ha
trasladado el
apoyo de
España en su
lucha

‘‘
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Sierra del Retín La ministra de Defensa, Margarita Robles, visita el campo de adiestramiento para
dar su apoyo a los ucranianos que allí reciben instrucción militar... mientras que el
Gobierno local fuerza un encuentro con ella para entregarle el Plan de Singularidad



viva VIERNES, 17 DE MAYO DE 2024 17

que gobierna en Barbate junto al PP, qui-
so   expresar “su doble indignación” ante
lo ocurrido con la ministra de Defensa,
ya que “vino sin que desde el Ministerio
de Defensa se avisase previamente al
Ayuntamiento de Barbate, como máxi-
ma representación de los vecinos y veci-
nas, que tanto aportan a la defensa na-
cional desde el año 1982, sin recibir nada
a cambio: 0 euros”.

La indignación aumenta “cuando des-
de el gobierno local, el alcalde Andalu-
cista Miguel Molina ha solicitado en va-
rias ocasiones una reunión formal al Go-
bierno de España (PSOE), para poder ex-
poner la problemática del campo militar,
las compensaciones y en sí la Singulari-
dad del Municipio. Todo ello ha tenido
una clara respuesta por parte del Gobier-
no Socialista, ignorar y desmerecer al
pueblo de Barbate, pero gracias a la rápi-
da actuación del alcalde Andalucista Mi-
guel Molina, y el equipo de Gobierno Lo-
cal, quienes supieron de la presencia de
la Ministra por los medios de comunica-
ción, se desplazaron hasta CASR del Re-
tín”.

Además de ello, “hemos tenido cono-
cimiento de una respuesta del Gobierno
del PSOE a la Pregunta que le realizaba el
Grupo Popular en el Congreso sobre el
Plan de Singularidad. Concretamente, el
PP preguntaba al Gobierno Socialista de
España “¿Cómo valora la petición de De-
claración como Municipio de Especial
Singularidad por parte del Ayuntamien-
to de Barbate con el objeto de que se com-
pense al municipio por la servidumbre
militar de este?”, a lo que “los socialistas
declaran abiertamente que “será necesa-
rio analizar la  evolución de la situación
financiera del Ayuntamiento, en el mar-
co antes citado, sin que se pueda hablar
de ‘deuda histórica’ en los términos reco-
gidos por sus señorías”, es decir, “que no
reconocen la deuda histórica que recoge
el Plan de Singularidad”.

Por todo lo anterior desde AxSí pide al
PSOE que “deje de castigar a Barbate,
que ahora tienen un momento ideal para
corregir todos los daños causados al mu-
nicipio de Barbate desde la expropiación
del Retín. Nos encantaría poder ver al
PSOE de Barbate luchar por los intereses
su pueblo y dejar de lado las siglas políti-
cas de una vez por todas, y que sean va-
lientes y empiecen por exigir la deuda
histórica que por justicia le pertenece a
Barbate”.

que saber elegir siempre el marco y el lu-
gar, por respeto a los militares españoles
y por respeto a los combatientes ucrania-
nos”.

Lo curioso es que la ministra, visible-
mente enojada por ese encuentro forza-
do por el alcalde de Barbate, sí contestó a
otras preguntas de los periodistas que
nada tenían que ver con Ucrania, como
la llegada del carguero Borkum a Carta-
gena o incluso sobre las elecciones cata-
lanas. 

‘Mosqueo municipal’
Y es que desde que se supo que la minis-
tra visitaría el Retín, desde el equipo de
Gobierno se decidió que había que ir
hasta allí para, sea como fuere, entregar-
le el documento del plan de singularidad
a la responsable de Defensa.

Pero antes de desplazarse hasta la zo-
na, el alcalde, Miguel Molina, remitió un
comunicado a los medios de comunica-
ción en el que lamentaba “el poco grado
de protocolo y respeto” de la ministra de
Defensa, Margarita Robles, al acudir este
jueves al Campo de Adiestramiento ‘Sie-
rra del Retín’, en este término municipal,
“a sacar pecho de lo que Barbate aporta”
al Estado con estos terrenos militares, y
no haber dedicado “siquiera media ho-
ra” a mantener un encuentro con él.

En declaraciones a los periodistas, Mi-
guel Molina ha asegurado sentirse “de-

Ha sido un
encuentro
forzado ya
que no nos
habían
avisado, ni
convocado,
por lo que
miembros del
equipo de
Gobierno nos
hemos
desplazado
hasta El Retín,
convencidos
de la
necesidad de
mantener este
breve
encuentro”

‘‘
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fraudado” con “la actitud de los minis-
tros socialistas”, que, según sus pala-
bras, “se permiten o tienen la libertad de
venir a Barbate, a nuestro campo de ma-
niobras, y no tienen ni la mínima consi-
deración de notificarlo a este ayunta-
miento”, criticando que se haya enterado
de esta convocatoria “por los medios de
prensa”.

Es así como ha criticado “la poca defe-
rencia” de la ministra para comunicarse
con el Ayuntamiento barbateño y mante-
ner un encuentro con su alcalde para po-
der “como mínimo” atender las deman-
das que tienen desde esta administra-
ción local, en referencia al Plan de Singu-
laridad de este municipio, un documen-
to “fundamental para Barbate” ya que en
él se reclaman “compensaciones econó-
micas” por las más de 5.300 hectáreas
“ocupadas en terreno militar”.

Molina ha lamentado de esta manera
“que venga una ministra de Defensa, no
solo a faltarle al respeto a este alcalde ni
a la administración municipal, sino a fal-
tarle nuevamente al respeto a todo un
municipio entero que contribuimos
enormemente a la defensa de España y a
la defensa de Europa”.

“Hoy es un día nuevamente triste por-
que los ministros pasan por nuestro mu-
nicipio para aprovecharse de nuestro
municipio”, ha manifestado, añadiendo
que acuden “para vender su gestión co-

mo si lo estuvieran haciendo sin ningún
tipo de perjuicio a nadie”, recordando
que a Barbate “se la ha perjudicado du-
rante más de 42 años” por la ocupación
de esos terrenos militares “y no nos be-
neficiamos absolutamente de nada”.

El alcalde ha reiterado que llevan 42
años “ninguneando” a su municipio y ha
mostrado “sus más enérgicas quejas”
por “la no visita como mínimo de corte-
sía” a este Ayuntamiento de la ministra
Robles, una queja que ha dicho la hará
extensiva al Ministerio de Defensa.

“Que venga una ministra socialista de
Defensa a Barbate y que vaya a sacar pe-
cho al campo militar del Retín de la de-
fensa que se hace con respecto a la OTAN
y no sea capaz siquiera de dirigirse a
nuestro Ayuntamiento, la verdad es que
es muy lamentable y demuestra el poco
grado de protocolo, el poco grado de res-
peto que se tiene hacia Barbate”, ha co-
mentado Miguel Molina.

Por último, lanzo un mensaje a Robles,
a quien le ha recomendado como minis-
tra socialista a tener “humildad y cerca-
nía” y a mostrar “por lo menos respeto” a
un municipio que “contribuye muchísi-
mo a la defensa de España, a la defensa
de la OTAN y que no recibimos nada a
cambio”.

Indignación de los andalucistas
Por otro lado,  Andalucía por Sí, partido
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POLÍTICA El PP hace un llamamiento a los socialistas gaditanos “porque el único camino para que Barbate no pierda más oportunidades es la unidad”

PP: “El Gobierno de Sánchez rechaza
reconocer la deuda con Barbate” 
SINGULARIDAD___Romaní y Moreno dan a conocer la “decepcionante” respuesta del Ejecutivo a
una la presentada por el Grupo Popular en el Congreso sobre las reivindicaciones del municipio

A.I.
BARBATE | El diputado nacional
y coordinador del PP de Cádiz,
Ignacio Romaní, y la presi-
denta local del PP de Barbate,
Ana Moreno, han dado a co-
nocer la “decepcionante res-
puesta” ofrecida por el Go-
bierno al Grupo Parlamenta-
rio Popular en el Congreso a
una pregunta concreta en re-
lación al Plan Especial de Sin-
gularidad, presentado por el
Ayuntamiento de Barbate, en
el que se analiza la particula-
ridad de este municipio y se
piden medidas tanto a la ad-
ministración provincial como
regional y estatal. 

Denuncian que, en dicha
respuesta, “el Gobierno direc-

tamente rechaza que se pueda
hablar de deuda histórica por
parte del Estado con este mu-
nicipio”, algo que en el Plan
Especial de Singularidad se
cuantifica en casi 412 millo-
nes de euros, “a la vez de que
da larga al pago de compensa-
ciones algunas por servidum-
bres militares”. Añade que “a
lo único que se refieren para
intentar justificarse a su nega-
tiva es que el Ayuntamiento
de Barbate ya se beneficia de
diversas medidas destinadas
a entidades locales con pro-
blemas financieros, algo que
se aplica al conjunto de Espa-
ña y que nada tiene que ver
con las singularidades de este
municipio que se reclaman en

el Plan Especial”, ha afirmado
Romaní. 

Al respecto, Ana Moreno ha
explicado que el Plan Especial
“responde a las graves limita-
ciones de desarrollo que tiene
la localidad que tiene el  83%

de su término municipal afec-
tado por distintas servidum-
bre, siendo un 39% exclusiva-
mente para uso militar, por lo
que recibimos cero euros des-
de 1982 que se expropiaron los
terrenos del Retín”.

Moreno ha comparado esta
situación con lo que ocurre
con otras localidades que
cuentan en su término con ba-
ses de Defensa como el caso
del Polígono de Tiro de Las
Bardenas o las Bases de Rota,
que, tanto ellas como incluso
algunas poblaciones limítro-
fes, son compensadas anual-
mente por las servidumbres
militares.“Barbate está recla-
mando justicia, una deuda
histórica y una compensación
anual como esas tres Bases”,
ha puntualizado.

Para Ignacio Romaní, “el
Gobierno demuestra con su
respuesta un total desconoci-
miento y desinterés absoluto
la realidad de municipio de

Barbate”. Igualmente, ha re-
chazado “los desprecios de
los ministros y el Gobierno de
Pedro Sánchez a Barbate , el
último con la visita de la mi-
nistra de Defensa sin dignarse
a avisar ni reunirse con el al-
calde ni el Gobierno munici-
pal, cuando sabe o debería sa-
ber, los problemas del munici-
pio y las compensaciones que
se le están pidiendo”.

Para el diputado popular
“Barbate no se merece de es-
tos desaires, que me pregunto
si también haría a cualquier
municipio catalán o vasco” ,
frente a lo que ha adelantado
que “el PP va a seguir elevan-
do iniciativas en el Congreso
para que se hable de Barbate,
para que se entiendan sus
problemas y se atiendan sus
necesidades”.  

El Partido Popular  al Go-
bierno es que  aborde con va-
lentía las justas reivindicacio-
nes que el Ayuntamiento de
Barbate ha concretado en el
Plan Especial”, ha declarado,
para lo que ha hecho un lla-
mamiento a los socialistas ga-
ditanos “porque el único ca-
mino para que Barbate no
pierda más oportunidades es
la unidad de acción”. 

Ana Moreno, presidenta del PP de Barbate.
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Aunque son muchas las causas que pueden generar do-
lor de cabeza, existe una entidad que por sí sola expli-
ca una parte importante de ellas. Se trata de la migra-
ña o coloquialmente conocida jaqueca. Afecta al 12%

de los adultos y tiene un componente genético, por lo que tien-
de a ser hereditaria. En cuanto al sexo, es tres veces más fre-
cuente en mujeres que en hombres. Cada episodio o “ataque
migrañoso” consta de varias fases bien diferenciadas. 

1) Pródromo. Muchas personas comienzan a tener síntomas
24-48 horas antes del dolor. Bostezos repetidos, alteración de
ánimo, irritabilidad, o incluso “antojos” de determinados ali-
mentos. 

2) Aura. El 25% de los pacientes con migraña la experimen-
tan. Sus síntomas habituales son: visualización de luces inter-
mitentes, puntos brillantes, líneas en zigzag, entumecimiento
u hormigueo de la mano, labios, lengua o parte inferior de la
cara. También, aunque menos frecuentemente, debilidad de
las extremidades o dificultad para hablar. Esta etapa suele du-
rar de 5 a 20 minutos, y rara vez más de 1 hora.  

3) Dolor de cabeza. Comienza de forma gradual, después de
desaparecer el aura, aunque algunos pacientes tienen aura sin
dolor posterior. Con frecuencia afecta a un lado de la cabeza y
se vuelve pulsátil, con sensación de latido cuando es intenso. 

Otros síntomas acompañantes son las náuseas, vómitos,
sensibilidad a la luz y al ruido, y no es extraño por ello, encon-
trar a quienes la padecen, tumbados a oscuras en la habita-
ción.  Existen desencadenantes que favorecen su aparición,
como el estrés, el cansancio, el hambre, la abstinencia a la ca-
feína (aunque demasiada cantidad puede desencadenar ata-
ques), la excesiva exposición a la luz, y los cambios de tiempo. 

Respecto a la comida, y sobre todo si el paciente ha notado
previamente relación de las migrañas con la ingesta, sería re-
comendable evitar quesos curados y potenciadores del sabor
usados en alimentos procesados como el glutamato. Aunque
el chocolate se pensaba que podía desencadenar los ataques,
realmente una mejor explicación es que los antojos de este
manjar son una parte de la fase prodrómica, previa a la migra-
ña. No obstante, si usted ha percibido la relación de sus dolo-
res de cabeza con el consumo de algún alimento, elabore un re-
gistro de comidas para llegar a una conclusión fiable. 

En lo referente al tratamiento, existen muchas alternativas
en la actualidad, dependiendo de la frecuencia, intensidad y
respuesta a los distintos “escalones de tratamiento”. 

En la última década y más aún, en los últimos años, se ha
aprobado un amplio abanico de fármacos preventivos, que
aunque con indicaciones específicas, mejoran sustancialmen-
te la vida de aquellos migrañosos refractarios o de escasa res-
puesta terapéutica a tratamientos previos. 

Es importante evitar la automedicación, causante principal
de cronificación de la enfermedad, y acudir al médico para que
le ayude a tratar o dejar de “mal-tratar” a su migraña. ■

Me duele la cabeza

Opinión

Tal como dice Lady Whistledown, ahora que está de vuelta, queri-
dos lectores… Hoy quiero hablaros de la fuerza de voluntad que se-
guro trae por la calle de la amargura a más personas de las que ima-
ginamos.

Vamos a iniciar con algunos ejemplos en los que la fuerza de voluntad de-
bería de aparecer, como, por ejemplo, no echarte más patatas cuando te aca-
bes las del plato, levantarte para ir al gimnasio, una segunda ronda de cóc-
teles, ir a una reunión que no te apetece, ir de visita o inclusive no gastarte to-
do el dinero del mes aun sabiendo que te quedas sin nada. Podríamos seguir
con un sinfín de acciones de nuestro día a día, pero no tendríamos espacio.

La fuerza de voluntad es la capacidad de resistir las tentaciones a corto
plazo para cumplir con las metas de largo plazo. Ahí también entra la capa-
cidad de razonamiento y de resistencia de cada uno de nosotr@s, además de
entrar en juego el tipo de decisión a tomar pues no es lo mismo una decisión
sobre una acción positiva que me apetece porque tengo una motivación in-
trínseca (porque quiero hacerlo), que una acción negativa que por más que
lo intento, no logro que me guste.

En los años 90, la fuerza de voluntad se establecía como un recurso que se
agotaba y era limitado, es decir, que se desgastaba con su uso y no se “recar-
gaba”, ya que tomar una decisión nos obliga a utilizar recursos cognitivos de
manera continuada. En cambio, en la actualidad la concebimos como una
cualidad del ser humano que podemos entrenar y mantener bajo control por
medio de creencias y actitudes hasta lograr convertir dicha acción en un hábi-
to, ya que en el momento que se convierte en un hábito los recursos cognitivos
utilizados no son los mismos al tener automatizada la acción. Además, tam-
bién debemos tener en cuenta el factor de la motivación en la acción. Toda ac-
tividad a realizar depende de nosotr@s mism@s. Todo está bajo nuestro con-
trol por lo que además de la motivación es de vital importancia, entender el
autocontrol como parte implícita de la fuerza de voluntad de cada persona.

¿Por qué hablamos de ello ahora?  Con el cambio de estación queremos ini-
ciar los cambios rápidos en nuestros cuerpos para poder lucir como nuestra
sociedad nos impone de manera explícita y, por ello, la operación bikini cada
vez tiene más afiliad@s. Así que, la fuerza de voluntad de este artículo va a ir
por ahí: los pasos a seguir para comer de manera saludable en un ambiente
donde hay opciones poco saludables y tentadoras donde resistir la tentación
te lleva a un agotamiento que hace que tu fuerza de voluntad se desgaste.

¿Qué hacer para conseguir unos hábitos saludables con a la comida?
1. Deseo: Tengo el deseo de querer cambiar mis hábitos para lograr mi meta

(sea cual sea dicha meta con la comida pues no siempre debe ir en relación a
la pérdida de peso) 2. Decisión y determinación: Ya tengo el deseo y, además,
he dado un paso al frente para lograrlo. Atrás quedaron las palabras para abrir
camino a las acciones para conseguirlo. 3. Disciplina hasta conseguir que
nuestras decisiones se conviertan en un hábito y de esa manera la toma de de-
cisiones desaparecerá. 4. Mantén tu creencia firme. Establece metas reales y
crea un plan de anticipación para cuando aparezca la tentación de sucumbir.

Si estás en un momento de tu vida en el que quieres conseguir cualquier co-
sa que sea beneficioso para tu día a día, inicia el deseo, establece la decisión,
crea las acciones y lógralo. Sea cual sea, eso no importa, pues lo único que im-
porta es que tú seas consciente, que tú lo creas y que tú te mentalices de que lo
lograrás pues en tu mente sólo estáis tus pensamientos y tú y ahí quién tiene
el control siempre eres tú. ■

La fuerza de voluntad

Hablando...
Gabinete Psicopedagógico Capacita2

El plan era estar en contacto con el agua, pero no
de aquella manera. Las predicciones meteoro-
lógicas aseguraban que esa mañana de sábado
había posibilidades de lluvia, pero hasta las on-

ce de la mañana. Por eso hice caso omiso a las nubes
que, tímidamente, empezaban a descargar algunas go-
tas. Craso error el mío, porque era el preludio de un
chaparrón que me empapó nada más entrar al puerto
deportivo. Pero ya que estaba allí no podía echarme
atrás y seguí dispuesto a vivir una experiencia que me
pareció apasionante desde que me la propusieron.

Marine Atlantes. Ya el nombre imponía respeto, pe-
ro hay algunos trenes (en este caso, barcos) que solo se
pueden tomar una vez en la vida.

La lluvia cesó, pero tampoco hubiese sido un proble-
ma, ya que el barco estaba perfectamente acondiciona-
do para realizar la travesía sin que a los pasajeros les
cayese ni una sola gota. La pequeña marejadilla que
había al salir del puerto se olvidó con rapidez cuando
se presentó la maravillosa panorámica de la playa del
Carmen vista desde altamar.

Para mí, el plato fuerte del viaje era la visita a mi lu-
gar mágico. Bordeando el acantilado, no pude resistir
la tentación de pasar a proa para saborear mejor el pai-
saje desde aquella perspectiva. Lo conseguí gracias a
la tripulación que, amablemente, me ayudó a llegar a
esa parte delantera. La torre, preciosa como siempre,
me pareció todavía más majestuosa.

Emborrachando mis ojos de placer con aquellas vis-
tas, imaginé como podría ser el que seguro se converti-
rá en uno de los momentos más reclamados de estos
viajes:  una ruta que llegará hasta las inmediaciones
del faro de Trafalgar para saborear el atardecer con
esos colores que solo pueden darse en este singular
rincón. Y es que contemplar el ocaso del sol en esta zo-
na es un espectáculo que se queda para siempre en los
ojos y las mentes de aquellos que tengan el privilegio
de verlo.

La segunda parte de la travesía consistía en bordear
la almadraba, que, desde la playa, da la impresión de
ser mucho más pequeña. En ese momento, nos pode-
mos dar cuenta de la inmensidad que tiene ese entra-
mado de redes y laberintos donde se captura una de las
especies más suculentas y preciadas del planeta.

Con los sabios apuntes a cargo de Dori y Charo, rega-
dos con un poco de vino de Barbadillo, concluyó el via-
je. Un viaje que seguro cosechará grandes éxitos, por-
que la idea me parece excelente, ya que no hay que des-
aprovechar la oportunidad de gozar un paseo por el
reino de Neptuno, aunque lo comiences recibiendo un
chaparrón, como fue mi caso. ■

Viento en popa...

Días de 
Barrunto Escritor
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O tra de las noticias que han pro-
tagonizado estos últimos días
en la localidad ha sido sin duda
el derribo de una vivienda en la

Ribera de la Oliva como consecuencia de
una actuación contra las construcciones
irregulares llevada a cabo en diciembre
de hace dos años, en 2022. En dicha ac-
tuación se levantaron expedientes a más
de un centenar de edificaciones de la di-
cha zona.

En este sentido, la propietaria de la vi-
vienda afectada, Matilde García, en una
comparecencia ante los medios de co-
municación frente a su vivienda, pidió,
el día antes del derribo, “ayuda a los ve-
cinos y vecinas de Barbate” para que blo-
queasen las entradas a las máquinas que
ejecutarían la demolición.

García señaló, entre lágrimas, que lle-
va “cuatro meses acosada con cartas”
aunque “lo único que he hecho ha sido
construir mi casa” en la que se ha gasta-
do todos sus “ahorros”.

La propietaria lamenta que “primero
hice el muro y nadie lo paró, pero espera-
ron a que me hiciera la casa y cuando
vieron que tenía todos mis ahorros gas-
tados empezaron a llegarme las cartas de
derribo”. Por eso, insistía en pedir “apo-
yo” al pueblo de Barbate ya que “se ha
peleado con todo el mundo, con jueces
de Cádiz y de Sevilla, con la Junta, con
los fiscales” que “están empeñados en ti-
rarme la casa”.

“No he cometido un crimen”, señala-
ba, “solo me he construido una vivienda
porque solo quiero vivir dignamente” y
es que según explicaba “con el dinero

que tenía no tenía po-

da, la cual estaba visiblemente afectada
y alterada.

“No he cometido un crimen”, reitera-
ba esa mañana, “solo me he construido
una vivienda porque solo quiero vivir
dignamente”, al tiempo que volvía a cul-
par de su situación al alcalde, a la Junta y
a los inspectores de dicha administra-
ción que fueron duramente increpados
ese día.

La Junta: “La obra sí fue precintada”
Cabe recordar que La Junta de Andalucía
ha manifestado que el derribo este mar-
tes de una vivienda construida ilegal-
mente en suelo rústico dentro de la zona
de influencia de las marismas de Barba-
te, en el paraje Ribera de la Oliva, res-
ponde a “criterios urgentes de seguri-
dad, salubridad y medio ambiental, da-
da la existencia de fosas sépticas en gran
parte de estas edificaciones ilegales” y a
la proximidad a las marismas, al estar “a
escasos 500 metros” de la ribera del mar.

En un comunicado la administración
andaluza ha argumentado a este respec-
to que “todos los vertidos originados en
estas edificaciones ilegales tendrían co-
mo destino los dominios públicos hi-
dráulico y marítimo y el espacio protegi-
do”.

Se trata de una parcelación con 71 lo-
tes, subdividido en varias parcelas catas-
trales afectadas, donde en todos los lotes
se han abierto expedientes de restableci-
miento de la legalidad territorial. La edi-
ficación en cuestión fue precintada por
el personal inspector de la Junta “cuan-
do estaba en construcción, habiendo si-
do roto el precinto y continuadas las
obras de edificación”, ha advertido la
Junta sobre esta vivienda que se encuen-
tra ahora “terminada” y “sirve de segun-
da residencia a sus propietarios, los cua-
les se encuentran empadronados en otro
domicilio de Barbate”.

Así, se ha defendido que la demolición
cuenta con la pertinente autorización ju-
dicial “desde febrero”, siendo esta con-
firmada posteriormente tras no prospe-
rar el recurso presentado por el abogado
de la familia. La autoridad judicial, se ha
explicado, rechazó paralizar la demoli-
ción tras acreditar la Policía Local y los
Servicios Sociales del Ayuntamiento que
los propietarios de la edificación “resi-
den realmente en otro domicilio”.

La actuación se enmarca en el Proto-
colo de Colaboración firmado en 2021
por la Junta de Andalucía con los Ayun-
tamientos de Barbate, Conil de la Fronte-

Primer derribo de una vivienda
irregular en la Ribera de la Oliva

el derribo, primero tratando de impedir
la llegada de la retroexcavadora encar-
gada de proceder al derribo. Para ello
quemaron varios colchones en el carril
de entrada, incendio que fue sofocado
por los bomberos. Luego, a escasos me-
tros de la entrada de la vivienda levanta-
ron una pequeña barricada con neumá-
ticos, sillas y otros enseres, que poste-
riormente fueron retirados por la propia
máquina excavadora.

También indicaron que en la vivienda
vivía un ‘ocupa’, el cual fue desalojado y
salió, tras derribarse la puerta, de la ma-
no de un agente mientras se comía un
bocadillo y recibía los aplausos de los
que acudieron a mostrar el apoyo a la
propietaria de la vivienda.

Por otro lado, la propietaria junto a fa-
miliares y allegados se colocaron tras
una pancarta en contra de los derribos
en mitad del camino con la intención de
cortar el paso, pero tras negociar los
agentes de la Guardia Civil con el aboga-
do de la dueña, se retiraron sin que se
produjera ningún tipo de altercado. Y
por último, algunos de los presentes tra-
taron de amedrentar al conductor de la
grúa, quien se negó a proceder al derri-
bo, con lo que otro operario tuvo que
montarse y ejecutarlo.

Durante esa mañana, gritos contra los
políticos porque “ningún partido ha ve-
nido a apoyarnos”, contra el alcalde de
Barbate, Miguel Molina, contra la Junta
de Andalucía, contra los inspectores,
contra la justicia, se alternaron con esce-
nas de llantos y desesperación. De hecho
se tuvo que llamar a una ambulancia pa-
ra que atendiese a la propietaria de la vi-
vien-

sibilidades de comprarme una casa en
Barbate, tan solo una mierda con precio
disparados y a la que habría que hacerle
una reforma por una gran cantidad de
dinero”.

También aseguraba que “me he reuni-
do con el alcalde”, Miguel Molina, “pero
nos tiene vendido, nos ha tirado a la bo-
ca del lobo… este terreno es de Barbate y
tendría que haber actuado la Policía Lo-
cal multándonos”, pero “no lo hicieron”.

Y en diciembre de 2022 “nos vendieron
a la Junta… hemos tenido reuniones con
él pero lo único que sabe decir son men-
tiras”, de hecho “llevo tres años inten-
tando empadronarme y nos lo han dene-
gado”, con lo que “no puedo justificar
que vivo aquí, que no tengo otra casa y
que trabajo temporalmente”, por lo que
“cómo justifico que vivo aquí si el alcalde
no me deja empadronarme”.

Ya en la  mañana del martes en el que
se procedió al derribo de su vivienda, la
Junta de Andalucía explicaba que se tra-
ta de “una edificación ilegal que se en-
cuentra en una parcelación urbanística
situada en suelo rústico dentro de la zo-
na de influencia de las marismas de Bar-
bate, en el paraje Ribera de la Oliva, a es-
casos 500 metros adyacentes a la ribera
del mar”.

Ese martes, alrededor de medio cente-
nar de vecinos y vecinas acudieron a la
zona para apoyar a la familia afectada. A
la zona también acudieron agentes de la

Guardia Civil, de la Policía
Nacional e inspectores de
la Junta de Andalucía.

Desde primera hora de
la mañana, algunos veci-
nos trataron de paralizar

Primero hice
el muro y
nadie lo paró,
pero
esperaron a
que me hiciera
la casa y
cuando vieron
que tenía
todos mis
ahorros
gastados
empezaron a
llegarme las
cartas de
derribo

‘‘
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Vivienda Mientras que la propietaria asegura que es su única casa y que nadie le paró la
obra, la Junta señala que “sí se precintó cuando aún estaba en construcción por
los inspectores” y que “sirve de segunda residencia a sus propietarios”
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construir en suelo no urbanizable va en
contra de la ley y es un riesgo enorme ha-
cerlo”.

El PSOE pide una Junta de Portavoces
El PSOE de Barbate informa que ha soli-
citado al Ayuntamiento una reunión de
los partidos representados en el arco mu-
nicipal para buscar posibles soluciones
tras el derribo de una vivienda en la Ribe-
ra de la Oliva por parte de la Junta de An-
dalucía. Los socialistas, que han querido
mostrar su apoyo a la vecina afectada,
han tendido la mano al equipo de Go-
bierno, formado por AxSI y PP, para que
se convoque una junta de portavoces con
cara cter urgente para abordar entre to-
dos la problemática.

“Se trata de una situación compleja,
en la que única víctima ha sido una ciu-
dadana barbateña y su familia”. Por ello,
se solicita la “máximo unidad política,
tan compleja para todos los vecinos y ve-
cinas que se encuentran con la incerti-
dumbre del presente y sobre todo, siendo
la primera residencia en muchos casos”,
según el portavoz socialista, Javier Rodrí-
guez. “Quiero ponerme a su disposición
para articular cualquier herramienta o
instrumento legal que venga a cooperar
con la situación de los vecinos y vecinas
de la Ribera de la Oliva”, ha matizado el
socialista, que, además, estuvo acompa-
ñado en una reunión con los vecinos jun-
to al parlamentario andaluz Rafael Már-
quez.

Los socialistas “han reprobado los in-
sultos vertidos en redes”, al tiempo que
lamentan que “no se cuenten falseda-
des, vertiendo injurias sobre el portavoz
y el PSOE, con el único ánimo de confun-
dir a la población. Sin entrar en más de-
talles de dónde estaba el ahora portavoz
socialista, porque no es lo verdadera-
mente importante, entendemos que se
debe hablar con la máxima transparen-
cia sobre este asunto y que se ponga so-
bre la mesa las promesas en campaña
electoral”, según el edil.

A pesar de esto, el PSOE ha reiterado
su compromiso a sentarse para intentar
aunar esfuerzos para que todo se resuel-
va, dentro de la legalidad, de la manera
más rápida y eficiente posible. “Reitero
nuestro compromiso por hacer una po-
li tica  útil y constructiva, aunando los es-
fuerzos de todos, sin excepciones y sin
demagogia poli tica, de unos y otros”, ha
concluido Rodríguez.

ra y Vejer de la Frontera.
La primera actuación de la Inspección

en la Ribera de la Oliva se produjo meses
después, en diciembre de 2021, en la que
se precintaron estos 71 lotes en los que se
estaban construyendo edificaciones con
un claro destino residencial y vacacio-
nal. Entonces, las decenas de propieta-
rios fueron citados a pie de parcela a dis-
tintas horas del día, siendo informados
de la orden de suspensión y precinto de
las obras y de la imposibilidad de conti-
nuarlas. Desde entonces, se han realiza-
do diez visitas a la zona, comprobándose
en todas las ocasiones que los precintos
del personal inspector eran "sucesiva-
mente rotos y las obras continuaban ha-
ciendo caso omiso a las advertencias".

“No podemos ir en contra de una
sentencia” 
El alcalde de Barbate, Miguel Molina, re-
alizaba esa mañana un comunicado en
el que aseguró que “ningún alcalde, es-
toy seguro de ello, quiere que se le derri-
be la vivienda a ningún vecino”. Molina
explica que las competencias en discipli-
na urbanística y expedientes de demoli-
ción recaen en la Junta de Andalucía, so-
bre todo “cuando se trata de zonas cerca-
nas a lugares de especial protección o
costeras”, al tiempo que, por otro lado,
“la gente debe saber que no se puede
construir viviendas en suelos no urbani-
zables porque se arriesga a que ocurran
circunstancias como la que se está vi-
viendo donde finalmente llegue una
sentencia judicial de derribo”.

Molina señala que “no es un problema
exclusivo de la localidad. Los derribos de
viviendas en situación irregular llevan
décadas produciéndose en toda la Anda-
lucía y en pueblos vecinos como Conil y
Vejer, independientemente de quienes
gobiernen el Ayuntamiento, también lo
padecen”. De hecho, “en Conil hubo de-
rribos con IU al frente, y en Vejer los está
habiendo con el PSOE y antes con el PP, y
es que los ayuntamientos”.

Ante esto “poco podemos hacer desde
las administraciones locales y lo que he-
mos hecho es lo que hemos hecho y va-
mos a seguir haciendo, es decir, empa-
dronar a todos los vecinos y vecinas que
podamos siempre bajo el amparo de la
Ley, tal y como nos refleja el Instituto Na-
cional de Estadística”. Aún así, “el Ayun-
tamiento no puede ir contra la sentencia
de un juez. Si un juez señala que hay que

“Yo no les
puedo mentir
y solo puedo
tratar de
ayudar dentro
de lo que me
marca la ley e
insisto, las
competencias
no recaen en
el
Ayuntamiento
como
tampoco
podemos ir
contra una
sentencia
judicial”
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derribar no podemos oponernos, ni el
equipo de Gobierno, ni la oposición, ni
ninguna otra administración.  Son cues-
tiones fuera de la cuestión administrati-
va y que entran en el ámbito judicial, con
lo que ni un alcalde,  ni un concejal, pue-
de oponerse a la sentencia de un juez
porque sería incurrir en un delito de pre-
varicación”, ha expuesto.

“Hay cuestiones importantes que tra-
taremos de salvar dentro de nuestras po-
sibilidades y competencias, siempre
dentro de la ley”, señala Miguel Molina,
en alusión “a los planes especiales am-
bientales, aunque la Ley Lista también
los tumba en viviendas en procedimien-
tos judiciales. Eso es lo que pretendía-
mos hacer. También miramos la opción
de que se inscribieran como viviendas
turísticas, pero ocurre lo mismo. Y es
que, como se ha vivido y vive en el dise-
minado de Conil o en El Palmar, los
ayuntamientos poco pueden hacer una
vez que el proceso se adentra en un pro-
cedimiento judicial”.

“Dentro de las posibilidades legales
que hemos intentado poner en marcha
para ayudarles, la realidad es que la mis-
ma ley no lo permite. Es una zona com-
plicada para poder darles una solución
urbanística”, declara. Miguel Molina
asegura que “evidentemente lo lamento
muchísimo por esta familia y por lo que
están pasando. Nos hemos puesto a su

disposición. He hablado personalmente
con técnicos de la Junta e inspectores que
llevan este caso para buscar una solu-
ción, pero viendo que ni urbanística, ni
administrativamente podemos darle una
solución, lo que está claro es que contra
una sentencia judicial la única manera
de revocarla es a través del propio siste-
ma judicial. La única manera de parali-
zar un derribo es a través de recursos y de
acciones dentro del ámbito judicial a tra-
vés de sus abogados”.

“Si hubiese algún resquicio legal, ad-
ministrativo y urbanístico para poder
ayudarles, no tendría ninguna duda en
hacerlo, pero no puedo enfrentarme a un
juez e incurrir en un delito”, señala el pri-
mer edil para lamentar y advertir “a quie-
nes buscan sacar réditos políticos con es-
te tipo de desgracias y con el dolor de es-
tas familias. Mentirles a esos vecinos y
vecinas ahora es despreciable porque sa-
ben, por experiencia y por ejemplos que
viven otros alcaldes incluso de su signo
político, que nada se puede hacer desde
las competencias de un Ayuntamiento
contra una sentencia judicial y porque
mañana, si entran a gobernar, esas pala-
bras, esas mentiras, se les volverán en
contra y será entonces cuando pidan que
no se haga política con este tipo de dra-
mas que a nadie le gusta vivir pero que
lamentablemente suceden en todo el li-
toral andaluz porque sencillamente
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E l alcalde de Barbate, Miguel Moli-
na, convocaba de urgencia una
rueda de prensa para salir al pa-
so de las acusaciones vertidas

contra su persona desde que se produje-
se el derribo de una vivienda irregular en
la Ribera de la Oliva.

Molina estuvo acompañado por la pri-
mera teniente de Alcalde, Ana Moreno;
por el concejal de Urbanismo, Luis Caro;
y por el segundo teniente de Alcalde,
Juan Miguel Muñoz. El primer edil de-
nuncia que lleva “dos semanas sufrien-
do acoso y mensajes mal intencionados.
También se han emitido imágenes sesga-
das desde algún medio de comunicación
que, curiosamente, no muestra el con-
texto y solo lo que les ha interesado para
poder atacarme si cabe aún más”.

A pesar de “la campaña de acoso”, el
alcalde quiso mostrar de nuevo su  “soli-
daridad con la mujer a la que se le ha ti-
rado la vivienda. ¿A qué alcalde o conce-
jal le gusta eso?”.

Molina explica que “en el año 2020, los
alcaldes de Vejer, Conil y Barbate firma-
mos un convenio con la Junta de Andalu-
cía”, porque “ellos son los que tienen la
competencia en Disciplina Urbanística y
deben hacerse cargo de la nuevas cons-
trucciones ilegales que se puedan pro-
ducir en nuestros municipios”.

El problema es que “antes construían
en parcelas de 5.000 m2, luego de mil,
luego de quinientos y ahora hasta en 200
metros cuadrados”, con lo que “cada vez
proliferaban más viviendas y sin control
de agua, alcantarillado, etc…”. 

Por otro lado, “han sacado un video de
campaña dando a entender que yo quie-
ro regularizar Zahora, Caños y la Ribera
de la Oliva y, mire lo que les digo, eso es
verdad”, pero “lo que planteé y sigo
planteando son dos opciones, por un la-
do,  la realización del PGOM”, aunque
claro está “nunca un plan de ordenación
se ha podido hacer en un año”.

Al respecto, “como todo el mundo
puede comprobar, hemos incluido en el
Presupuesto una partida económica pa-
ra ello y que en breve saldrá a licitación”,
cuestión que “trabajaremos hasta donde
los técnicos permitan que se pueda re-
gularizar”, porque como dije y como in-
sisto en decir ahora “milagros no hace-
mos. Cualquier tramitación tendrá
que estar ajustada a lo que permita la
Ley para la Ribera de la Oliva, la Os-
curidad, los Veteranos, El Cañillo, El
Soto, Manzanete, San Ambrosio, Za-
hora, Caños y Zahara de los Atu-
nes”.  Con esa partida presupuesta-
ria “vamos a comenzar el nuevo
PGOM, pero tardará cuatro o cinco
años”.

molición” y para ello se desplaza a Sevi-
lla. Estos dos puntos “estaban vinculado
a Matilde y los realicé y así se lo hice sa-
ber a ella y a su abogado, pero desde la
Inspección de la Junta no estaban por la
labor de demorar el derribo y que  no he
conseguido pararlo”.

En cuanto al tercer compromiso “es
que les pido a los vecinos que se unan y
contraten a un equipo urbanístico y a un
abogado para que busque una solución
conjunta”, que “podría ser un Plan Espe-
cial Ambiental (asunto que también me
lo descarta el coordinador de la Junta di-
ciendo que no es posible cuando existen
expedientes sancionadores al respec-
to)”.  Sin embargo “seguimos trabajando
para ver qué soluciones legales podemos
ver en estos meses y es necesario que
ellos nos planteen también”.

El alcalde también criticó la actitud
del portavoz del PSOE, Javier Rodríguez
Cabeza, que “estaba conmigo cuando fir-
mé el convenio con la Junta y que ahora
se pone de perfil. Él sabe perfectamente
que contra una resolución judicial poco
se puede hacer” . Un concejal que “hace
política aprovechándose incluso de las
desgracias”. En opinión del alcalde,
“hay que ser malo para utilizar esto polí-
ticamente”. Y “habrá más derribos, pero
ojo, ya ha habido (y seguirá habiendo)
derribos en Vejer, en Conil, en Chiclana y
ahora en Barbate y en todo el litoral an-
daluz con alcaldes de todos los partidos
políticos, así que menos decir mentiras a
la gente y aconsejarlas a que hagan las
cosas bien”.

Para terminar, Molina quiso desmon-
tar “otra mentira más. No tengo terrenos
en el campo, como dice Eusebio en Tuya
la Janda. Es más,  le reto a que me diga
donde tengo el terreno, pero también re-
to a que me digan dónde tengo el ático en
Zahara de los Atunes”, y es que “sincera-
mente, como alcalde, pero como vecino
de Barbate y sobre todo como padre de
dos hijas, estoy harto de todas las menti-
ras que dicen constantemente de mi per-
sona y que algunos promueven para sa-
car réditos políticos. Lo digo abiertamen-
te, soy honrado y quien diga lo contrario
que lo demuestre, pero no en los bares o
en las redes sociales. Si alguien dice que
no soy honrado, que soy corrupto, que
vaya a la Fiscalía y me denuncie porque
esa es su obligación. Yo sólo tengo la vi-
vienda familiar y el piso donde me he
criado con mi madre. Así que dejen de
decir mentiras que ya son cansinos”.

Por otro lado, Molina agradeció  “el
apoyo de muchos de estos vecinos que
me han mandado mensajes y me han lla-
mado para darme ánimos y para dejar
claro que no participan de las difamacio-
nes y mentiras que otros han vertido
contra mi persona”.

“Estoy harto de las mentiras”
regularizar la zona  porque es el único si-
tio por donde Barbate puede crecer”,  pe-
ro “sin referirme a las casas que tienen
procedimientos abiertos porque yo ni las
conocía. Matilde igual que otros muchos
en esta zona han construido en zona de
influencia litoral. Han tenido, incluso
antes de empezar a construir, hasta doce
requerimientos de la Junta diciéndoles
que no construyan y le han precintado la
obra hasta en dos ocasiones. Es decir, no
estamos hablando de una casa antigua
familiar, es una vivienda que desde el
principio te están diciendo que no la ha-
gas. Se ha saltado la ley varias veces, y
ella ha sido consciente de ello. Sabía per-
fectamente que se arriesga a que se la ti-
ren. En vez de echarle las culpas al alcal-
de,  ¿por qué no le echa la culpa a quien
le vendió la parcela para que construye-
se en el terreno y a quien le asesoró para
que continuara con la obra saltándose
incluso los precintos?”.

La respuesta es que “claro, es más fácil
échame a mí. Lo más sencillo es insultar-
me y salir diciendo que el alcalde tiene la
culpa de todo. Eso no es así. El alcalde
tiene constancia de todo esto hace más o
menos un mes y medio. Ellos alegan que
necesitan el empadronamiento, pero te-
nemos una carta de la Junta diciendo
que en el Polígono 8 no podemos empa-
dronar”. A pesar de ello, “me preocupo y
siendo sensible a la situación busco ase-
soramiento legal y me dicen que eleve

una consulta al INE (Instituto Nacio-
nal de Estadística) cuya respuesta
me la adelantan favorable por el
buzón y esperamos a que nos lle-
gue oficial”.

A pesar de esa respuesta del
INE tarda en llegar y “viendo
que se acerca las fechas del de-

rribo, realizo providencias para
que se acerque a las viviendas la

Policía Local para comprobar que
viven allí y que se vayan haciendo

los informes para proceder a
empadronarla”. Y hace

unas dos o tres semanas
los vecinos de la zona le
solicitan una reunión en
la que el alcalde los re-
cibe en el Salón de Ple-
nos.

Tras dicha reunión,
el alcalde adquiere
“tres compromisos

con ellos: empadro-
nar a Matilde. Lo
hago incluso sal-
tándome el proce-
dimiento adminis-
trativo; hablar con

la Junta de Andalu-
cía para ver si se

puede retrasar la de-

En cuanto a la segunda opción “es algo
que llevamos trabajando con los vecinos
y vecinas de Zahora más de dos años”, y
“se acordó con ellos para meter el agua.
Ellos pagaron las obras y las infraestruc-
turas, como debe ser, al tiempo que se re-
alizaba una innovación del PGOU vigen-
te del año 95 para pasar su suelo a urba-
no”. Al respecto, “este miércoles fue a
pleno la provisional 2, que es un buen
ejemplo de cuando los vecinos se unen
para  trabajar seriamente en su regulari-
zación, estando dispuestos a ceder con
cuestiones como el pago de los costos de
urbanización, etc…”, y es que “lo que no
se puede hacer es querer que el Ayunta-
miento les haga todo y lo paguen el resto
de vecinos de Barbate que jamás han
construido de forma irregular, y a  esto es
a lo que me refería cuando hago el dis-
curso antes de las Elecciones”.

Molina quiso dejar claro que antes de
las elecciones “ni conocía a Matilde, ni a
Eusebio, ni a casi ninguno de los de la Ri-
bera de la Oliva que han construido en
estos últimos años y que me dicen en al-
gunos vídeos en las redes sociales y en
declaraciones en algunos medios que yo
les prometí que si me votaban, les solu-
cionaba el problema”… “eso es mentira y
les invito a que me digan cuando me he
reunido con ellos”.

A “Eusebio lo he conocido hace ape-
nas mes y medio y jamás, repito,
jamás, le dije que me vo-
tara y así legalizaría
su casa”. Además,
“invito a alguien de
la zona que me diga
a la cara si le he di-
cho eso alguna vez
a alguien. Eso es
mentira. Lo único
que dije y así sale en
ese vídeo es que voy
a iniciar el PGOM,
con la inten-
ción de

Sinceramente,
como alcalde,
pero como
vecino y sobre
todo como
padre de dos
hijas, estoy
harto de todas
las mentiras
que dicen  de
mi persona y
que algunos
promueven
para sacar
réditos
políticos. Lo
digo
abiertamente,
soy honrado y
quien diga lo
contrario que
lo demuestre,
pero no en los
bares o en las
redes sociales.
Si alguien dice
que no soy
honrado, que
soy corrupto,
que vaya a la
Fiscalía y me
denuncie
porque esa es
su obligación”
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Vivienda El alcalde, Miguel Molina, ofreció una rueda de prensa para
defenderse de la “campaña de acoso y difamación” que viene

sufriendo desde “el derribo de la vivienda en la Ribera de la Oliva
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La industria armamentística de los EEUU es
la gran beneficiaria del incremento del gasto
militar del Estado español y del resto de países
de la OTAN. Pretende sostenerse en el van-
guardismo de los avances tecnológicos cam-
biando su táctica en las técnicas y prácticas
aplicadas con el objetivo de localizar y abatir a
los grupos insurgentes, centrándose en el des-
arrollo de nuevos sistemas de armamento que
puedan emplearse en conflictos posibles con
rivales de capacidad avanzada, según el SI-
PRI, desde el año 2014. Así que tenemos a
EEUU en primer lugar, seguido por China, Ru-
sia, India, Arabia Saudí y Reino Unido.

En España, el gasto público en defensa, cre-
ció tres mil millones en el año 2022. Los países
de la OTAN han incrementado también su gas-
to en Defensa en los últimos años desde la gue-
rra ruso- ucraniana. Han sido 1.304.886 millo-
nes de dólares en el año 2023. Lo cual, a mí me
parece una barbaridad que muchos de los go-
biernos se sientan contentos por haber conse-
guido superar el objetivo que se habían pro-
puesto en 2014 para llegar al 2% del gasto en
Defensa y me llama la atención también que la
mayoría de los ciudadanos de los países alia-
dos votaría a favor de la  OTAN (en EEUU más
del 80% cree que Europa y Norteamérica de-
ben seguir  trabajando juntas por una seguri-
dad compartida.) ¡Cuán engañados están! ¡Y
cuán engañadas tienen a tanta gente!

En opinión de la presidenta de la Comisión
Europea, Úrsula von der Leyen, el riesgo de

guerra no es inminente, pero no es imposible.
Así, la polémica sobre la seguridad y la defen-
sa ha cobrado un especial protagonismo en la
Unión Europea. Esta unión que se creó para
asegurar la paz y para que se acabaran las
guerras civiles, se está preparando con todas
sus fuerzas para una especie de “economía de
guerra”, pues piensan que lo que se presenta
es bastante grande y hay que organizarse para
ello y eso empieza con la urgente necesidad de
reconstruir, reponer y modernizar las fuerzas
armadas de los estados miembros, según sus
propias palabras. A lo que hay que añadir que
se pueden utilizar los activos congelados a Ru-
sia por medio de las sanciones bloqueadas en
los bancos y como están generando intereses,
usarlos para comprar equipamiento militar
para Ucrania.

¡Genial idea, von der Leyen! Sobre todo por-
que esos activos están bloqueados con dudas
jurídicas para darles salida o no. Y mejor, ¿por
qué no se termina de una vez con esta guerra
que nos tiene asfixiados económicamente y
no se llegue a la anunciada “economía de gue-
rra” que promete asfixiarnos aún más, sin
contar con el número de personas que están
muriendo?

¿No es más necesario emplear el dinero o
más dinero en necesidades sociales o creación
de puestos de trabajo? ¿Somos acaso, cons-
cientes de lo que se podría hacer con ese dine-
ro? ¿Estamos más seguros cuanto más gasto
militar hay? ¿Cuando se aprueban los presu-

puestos del Ministerio de Defensa nos pre-
guntan a los ciudadanos sobre el beneficio o
utilidad de comprar material bélico? No, no
nos preguntan, pero sí se prefiere tener con-
tentos a los sindicatos de las empresas que se
dedican a fabricar dicho material, que debe-
rían proponerse hacer una reconversión de
esta industria para fabricar productos de uso
civil.

En 1.130 millones de euros está la inversión
destinada a gasto militar aprobada por el
Consejo de Ministros para adquirir material
militar. ¿Cuáles son las prioridades? ¿Son los
servicios públicos, el bienestar de las mayo-
rías sociales o política belicista que promue-
ve la OTAN, gobernada por el imperialista
EEUU? ¿No estamos viendo continuamente
cómo la pobreza es cada vez mayor en este
país norteamericano y se ven a más personas
viviendo en la calle porque no tienen dinero
para pagar siquiera un alquiler o comprarse
una casa y cómo el gasto en servicios socia-
les es cada vez menor, porque antes tienen
que dominar el mundo entero y de paso,
oprimir y estrangular a Rusia rodeándolo de
países pertenecientes a la OTAN?

¿Creíamos que la Segunda Guerra Mundial
iba a ser la última? Este mundo, desde luego,
no ha sido nunca ni lo será jamás, un espacio
para la concordia, armonía y paz, sino de lu-
cha permanente. ¡Ojalá el sueño del filósofo
prusiano, Inmanuel Kant, de la paz perpe-
tua, se hiciera realidad!. ■

Q
ue estamos ante una una inestabili-
dad internacional es incuestionable.
Es como si estuviéramos sentados en-
cima de un polvorín que pudiera esta-

llar en cualquier momento. Por eso hay un
incremento sin igual e inusitado en el gasto
militar y producción de armamento ante el
agravamiento de la seguridad y desgaste de
la paz en el mundo.

El SIPRI (Instituto Internacional de Esto-
colmo para la Investigación de la Paz) dice
que, por primera vez, el gasto militar ha au-
mentado en las 5 regiones geográficas del
mundo, como África, Europa, Oriente Medio,
América, Asia y Oceanía.

Parece que todos los países están antepo-
niendo la fuerza militar en una situación ge-
opolítica y de seguridad cada vez más inesta-
ble, aventurándose en un bucle de acción y
reacción ante la posibilidad progresiva de
que un enfrentamiento se produzca de forma
imprevista.

TRÓPICO DE LETRAS

Mari Loli Romero López
Escritora

Gasto militar

EDUCACIÓN El certamen está destinado al alumnado de 2º, 3º y 4º de ESO

N.P.
BARBATE

El IES Vicente Aleixandre, en
colaboración con la Delega-
ción de Juventud del Ayunta-
miento de Barbate y empre-
sas colaboradoras, ha convo-
cado la tercera edición del
Concurso de Cortometrajes
Plats Festival.

El certamen está destinado
al alumnado de 2º, 3º y 4º de
ESO y tiene como objetivo tra-
bajar la expresión oral, el len-
guaje verbal y no verbal, de
forma totalmente distinta en
las aulas. 

Temática
La temática propuesta en esta
tercera edición  vuelve a ser la
denuncia social, la crítica,
problemas de la realidad coti-
diana que, a ojos de los ado-
lescentes, reciben un prisma
actual, sincero y cercano a
sus circunstancias

La participación puede ser
individual o de hasta cuatro
personas y la duración del

III Edición del Concurso
de Cortos ‘Plats Festival’ 
GALA__ Se celebrará el miércoles 12 de junio, en el CEIP Bahía de Barbate

Cartel del concurso.

corto será de 2 minutos míni-
mo y 10 minutos máximo.

La fecha de entrega de los
trabajos es final del mes de
mayo, a través de los profeso-
res de lengua de los centros
educativos.

Ángel Moreno Prats (profe-
sor de Lengua y Literatura) y
Juan Manuel Plaza Flores

ten la materia de Cine y Filo-
sofía, respectivamente, y des-
de este ámbito transmiten al
alumnado aspectos relevan-
tes vinculados con el lengua-
je cinematográfico, técnicas
y, por supuesto, valores y te-
mas de arraigo social que son
tratados en muchos de estos
proyectos

El pasado año, cortos como
‘Barbie’ o ‘Influencias’, entre
otros, se llevaron premios al
mejor cortometraje y actua-
ción, respectivamente. Pro-
yectos en los que se aborda-
ron aspectos como la influen-
cia y obsesión que las redes
sociales pueden ejercer sobre
el físico o preocupaciones por
el futuro laboral de estos ado-
lescentes.

La segunda edición de esta
iniciativa se celebró en el Sa-
lón Multiusos, teniendo una
magnífica acogida y que este
año, el miércoles 12 de junio,
se trasladará al CEIP Bahía de
Barbate para poder permitir
el acceso a un mayor aforo. 

El Cartucho’, nominado
al Premio Andalucía de
Medio Ambiente

A.I. | El Club Deportivo Fede-
rado de Caza ‘El Cartucho’ ha
sido nominado a la  XXVIII
Convocatoria del Premio An-
dalucía de Medio Ambiente
de la Junta de Andalucía, en
la categoría Conservación,
Medio Natural y Desarrollo
Sostenible, dirigida a reco-
nocer a aquellos trabajos, ac-
tuaciones o iniciativas anda-
luzas destinadas a la conser-
vación del medio natural y
que propicien al mismo tiem-
po el desarrollo sostenible de
Andalucía. 

Será reconocida en esta
modalidad la actividad cine-
gética y su contribución a la
sostenibilidad del medio na-
tural, en todos sus ámbitos,
económico, social, y me-
dioambiental, destacando su
papel como custodios del te-
rritorio.

Esta nominación destaca
el compromiso y la dedica-
ción del club hacia la conser-
vación del medio natural y el
desarrollo sostenible en An-
dalucía, en el marco del

SOCIEDAD  En la categoría conservación

Acuerdo de Custodia del Te-
rritorio, que el club tiene sus-
crito para la guarda y protec-
ción del Parque Natural de la
Breña y Marismas del Barba-
te.

Es importante destacar
que el Club Federado de Caza
‘El Cartucho’ es la única so-
ciedad en toda Andalucía
que ostenta el Acuerdo de
Custodia del Territorio, lo
que refleja su compromiso y
liderazgo en la preservación
de los recursos naturales de
la región.

(profesor de geografía e His-
toria), responsables de este
proyecto, llevan varios años
profundizando en el mismo y
comprueban con orgullo el
hecho de que cada vez esté
adquiriendo mayor relieve,
no solo a nivel de Centro, sino
también dentro de la locali-
dad. Ambos docentes impar-

Se trata de la única sociedad en Andalucía que
ostenta un Acuerdo de Custodia del Territorio, en
este caso del Parque Natural de La Breña 

José Manuel Friero Velasco.
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L a jueza de Barbate que instruye la
investigación sobre el asesinato
de dos guardias civiles embesti-
dos por una narcolancha en el

puerto de la localidad ha rechazado po-
ner en libertad a Kiko el Cabra, después
de conocer el nuevo informe de la Guar-
dia Civil que concluye que él no era el pi-
loto de esa embarcación.

Según fuentes del Tribunal Superior
de Justicia de Andalucía (TSJA), la jueza
aún no ha resuelto las peticiones de li-
bertad que la semana pasada solicitaron
los abogados de Francisco Javier M.P.,
Kiko el Cabra, y los cinco hombres que le
acompañaban cuando sucedieron los
hechos, el pasado 9 de febrero, tras co-
nocer el nuevo informe de la Unidad
Central Operativa (UCO) que descartó
que la narcolancha en la que estaban en
el puerto de Barbate fue la que embistió
a la lancha de la Guardia Civil.

Pero el pasado día 10, cuando ya se co-
nocía este informe, la jueza emitió un au-
to en el que rechazó el recurso de refor-
ma que el abogado de Kiko el Cabra in-
terpuso contra un auto en el que el juez
rechazaba anteriormente su puesta en li-
bertad, el 24 de abril, antes de que se co-
nociera el nuevo informe de la UCO que

abra investigación penal por un presun-
to delito de infracción de las normas de
prevención de riesgos laborales. El Códi-
go Penal castiga con penas de cárcel a
quienes infrinjan estas normas "y estan-
do legalmente obligados no faciliten los
medios necesarios para que los trabaja-
dores desempeñen su actividad con las
medidas de seguridad e higiene adecua-
das, de forma que pongan así en peligro
grave su vida, salud o integridad física".

AUGC también hace referencia a otro
artículo que precisa que cuando los he-
chos se atribuyan a personas jurídicas,
se impondrá la pena a los administrado-
res o encargados del servicio que hayan
sido responsables de los mismos y a
quienes, conociéndolos y pudiendo re-
mediarlo, no hubieran adoptado medi-
das para ello.

La asociación ha interpuesto esta de-
nuncia con el objetivo de depurar res-
ponsabilidades.

Precisamente esta semana, un Juzga-
do de Barbate  ha abierto diligencias pa-
ra esclarecer un posible delito contra los
derechos de los trabajadores en relación
al operativo de la Guardia Civil desplega-
do en esta localidad el pasado 9 febrero,
cuando fueron asesinados dos agentes
al ser arrollados por una narcolancha.

Fuentes próximas a la investigación

La jueza rechaza poner en
libertad de Kiko el Cabra

delitos de narcotráfico.
La jueza ha recogido ese mismo argu-

mento en el auto emitido el pasado día 10
para mantener en prisión al Cabra.

Paralelamente a la investigación sobre
los tripulantes de la narcolancha que
mató a los dos agentes, el Juzgado de Pri-
mera Instancia e Instrucción número 1
de Barbate ha incoado diligencias sobre
otro sumario distinto abierto a raíz de
una denuncia de la AUGC por las condi-
ciones laborales de los guardias civiles
que participaron en el operativo.

La denuncia de la AUGC
Y es que la Asociación Unificada de
Guardias Civiles (AUGC) ha denunciado
al general y al coronel responsables del
operativo de Barbate (Cádiz) en el que
dos guardias fueron asesinados tras ser
embestidos por una narcolancha, al con-
siderar que podría haberse infringido la
normativa de riesgos laborales.

En concreto, la denuncia se ha presen-
tado contra el coronel de la Comandan-
cia de Cádiz y contra el general responsa-
ble de Andalucía a nivel de zona, a los
que AUGC atribuye la responsabilidad
del dispositivo en el que perdieron la vi-
da dos agentes, según informa en un co-
municado.

Esta asociación ha solicitado que se

ha dado un vuelco al caso.
En esa respuesta al recurso de refor-

ma, la jueza hace ya referencia al nuevo
informe de la Guardia Civil que acredita
que el Cabra no era el piloto de la narco-
lancha que mató a los dos agentes, sino
de otra de las que estuvieron en el puerto
de Barbate aquella tarde.

De hecho en el auto la jueza hace refe-
rencia a ese informe y determina que Ki-
ko el Cabra debe seguir en prisión por-
que, entre otros argumentos, está inves-
tigado por delitos de contrabando y per-
tenencia a organización criminal, delitos
que podrían conllevar penas de hasta
siete años y medio de cárcel; tiene ante-
cedentes penales, y una pena suspendi-
da por plazo de dos años, según fuentes
del TSJA.

La jueza está a la espera de recibir los
informes de la Fiscalía y de los abogados
de la defensa y las acusaciones para res-
ponder a las nuevas solicitudes de pues-
ta en libertad que los seis encarcelados
tramitaron tras el informe de la UCO.

El pasado 9 de mayo, tras hacerse pú-
blico este informe, la Fiscalía ya anunció
que seguirá pidiendo que los seis perma-
nezcan en prisión, pues, aunque ya no se
les pueda considerar autores materiales
de las muertes de los dos guardias civi-
les, sobre ellos pesan acusaciones por

Al mismo
tiempo, el
Juzgado ha
incoado
diligencias
sobre otro
sumario
distinto
abierto a raíz
de una
denuncia de la
AUGC por las
condiciones
laborales de
los guardias
civiles que
participaron
en el
operativo
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Judicial El auto señala que el linense está investigado por delitos de
contrabando y pertenencia a organización criminal, delitos que

podrían conllevar penas de hasta siete años y medio de cárcel
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ble”, por lo que tendrá que ser la Audien-
cia de Cádiz la que finalmente se pronun-
cie.

El protocolo en el uso de armas
Por otro lado,la asociación profesional
Justicia para la Guardia Civil (JUCIL) ha
reclamando un cambio en el protocolo
de uso de armas en defensa de la vida
que evite asesinatos de agentes como el
ocurrido el pasado 9 de febrero, cuando
hubo dos fallecidos al ser embestidos por
una narcolancha.

Coincidiendo con las testificales judi-
ciales de los guardias civiles que sobrevi-
vieron al ataque mortal, este colectivo ha
urgido a modificar el protocolo que regu-
la el uso de las armas para prevenir futu-
ros crímenes que causen nuevas muertes
de agentes de la autoridad en el desem-
peño de su deber en defensa de los dere-
chos y libertades de los ciudadanos.

“Esta demanda cobra especial rele-
vancia tras las manifestaciones de hace
algún tiempo por el fiscal jefe de Algeci-
ras, Juan Cisneros, quien señaló la exis-
tencia de una cierta cultura que presiona
a los agentes de la autoridad a que no uti-
licen las armas”, ha señalado.

Según JUCIL, un “falso principio de
proporcionalidad” ha llevado a la situa-
ción actual en la que los guardias civiles
dudan de usar las armas con las que es-
tán dotados ante ataques cada vez “más
violentos y furibundos”.

“Los guardias civiles necesitamos te-
ner claro cuándo, en defensa de la vida
de los ciudadanos o de nuestra propia vi-
da, podemos hacer uso de las armas fren-
te a las muestras de violencia que sopor-
tamos”, ha señalado el secretario gene-
ral de JUCIL, Ernesto Vilariño. En su opi-
nión, lo ocurrido a bordo de la embarca-
ción arrollada por narcotraficantes en
Barbate representa “un trágico ejemplo
de estas circunstancias”.

Por ello, esta asociación que protege
los derechos laborales de los guardias ci-
viles reclama una legislación que defina,
con claridad, cuándo es conveniente re-
currir a las armas en defensa de los ciu-
dadanos o de su propia vida. Ve “esen-
cial” que se dote a las fuerzas de seguri-
dad de los recursos adecuados, desde
chalecos antibalas a embarcaciones, he-
licópteros de última generación y cáma-
ras unipersonales de grabación para ga-
rantizar su seguridad y eficacia en el des-
empeño de sus funciones.

han informado a EFE de que estas dili-
gencias tratan de dilucidar las condicio-
nes de trabajo en las que se produjo el
operativo en el puerto de Barbate por
parte del instituto armado.

Estas diligencias son paralelas a las
que se siguen en el Juzgado de Primera
Instancia e Instrucción 1 de Barbate, en-
cargado de la investigación del suceso,
en el que una narcolancha arrolló a una
pequeña embarcación de la Guardia Ci-
vil en la que murieron dos agentes.

Por otro lado, el pasado viernes com-
parecieron como testigos en el referido
juzgado los cuatro guardias civiles que
sobrevivieron al ataque mortal, una
comparecencia en la que han confirma-
do que se trató de una acción intenciona-
da por parte de los ocupantes de la nar-
colancha, a los que no han podido llegar
a identificar.

La investigación paralela sobre las
condiciones en las que se produjo el ope-
rativo policial ha sido expuesta por la
propia juez instructora a los abogados
presentes en las testificales de este vier-
nes, en las que también se ha hecho alu-
sión expresa a los medios de los que dis-
pusieron los agentes la noche de los he-

Los agentes
necesitamos
tener claro
cuándo, en
defensa de la
vida de los
ciudadanos o
de nuestra
propia vida,
podemos
hacer uso de
las armas
frente a las
muestras de
violencia que
soportamos”
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chos.
Algunas de las asociaciones ya perso-

nadas en el procedimiento por la muerte
de los guardias civiles estudian además
personarse como acusación particular
de los afectados en estas otras diligen-
cias paralelas abiertas.

“Los mandaron a la muerte”
Precisamente, el abogado Manuel Man-
zaneque, que representa a uno de los seis
encarcelados por la muerte de dos agen-
tes, ha censurado a su salida del juzgado
las condiciones de trabajo a las que se
enfrentaron los guardias civiles: “Los
mandaron a la muerte”. A las puertas del
juzgado de Barbate donde han compare-
cido como testigos los cuatro agentes que
sobrevivieron al ataque mortal de una
narcolancha, este letrado ha considera-
do “increíble” que los guardias civiles tu-
vieran que acudir el pasado 9 de febrero
“en una lancha pequeña, sin un fusil, sin
ningún tipo de mecanismo de protec-
ción”.

Este abogado ha sido especialmente
crítico con este asunto, a pesar de que ha
reconocido que se trata de algo “ajeno” a
la defensa que ejerce en representación

de uno de los seis detenidos. “Hay una
responsabilidad importante por parte de
quien ordenara esa intervención”, ha re-
calcado Manzaneque, quien ha avanza-
do que existen, al parecer, unas diligen-
cias previas para investigar las condicio-
nes de los guardias civiles por posible in-
fracción de los derechos de los trabaja-
dores, un extremo que todavía no ha sido
confirmado oficialmente por el juzgado.

“Estas declaraciones (las de el viernes)
no son la guerra de las defensas. Nuestra
guerra ha acabado con el informe de la
UCO”, ha continuado este letrado, en re-
ferencia al nuevo informe de la Unidad
Central Operativa que descarta la partici-
pación de los seis encarcelados por la
muerte de dos guardias civiles.

Preguntado sobre la petición de liber-
tad que han solicitado todas las defensas
a raíz de este giro en la investigación, ha
señalado que “duda mucho” que la Fis-
calía vaya a “dar su brazo a torcer”: “Aquí
nadie va a la cárcel simplemente por ir
encima de una embarcación de alta velo-
cidad”, ha indicado el abogado, que cree
que, al tratarse de un caso “mediático”,
el Ministerio Fiscal va a intentar mante-
ner a los acusados “el mayor tiempo posi-
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L os cuatro guardias civiles que so-
brevivieron al ataque de una nar-
colancha el pasado 9 de febrero
en el puerto de Barbate, en el que

murieron dos agentes, han confirmado
ante el juzgado que fue una acción inten-
cionada y han declarado que no han po-
dido identificar a sus tripulantes.

Estos cuatro guardias civiles han deta-
llado que hubo varios intentos de ataque
concretamente por una narcolancha, la
de mayor tamaño de las que se encontra-
ban en el puerto, con dos embestidas
graves y una tercera mortal.

Según ha declarado el abogado de la
asociación de víctimas Adevi, Andrés
Carreño, los agentes, que se encuentran
afectados psicológicamente por lo ocu-
rrido, han dicho a la jueza que, dadas las
circunstancias en las que se produjeron
los hechos, no pueden ofrecer más deta-
lles sobre los tripulantes de la narcolan-
cha. No obstante, sí recuerdan a una per-
sona con una prenda “más brillante o
llamativa”, de color naranja o rojizo, en-
tre los tripulantes de la narcolancha ata-
cante. Los agentes que sobrevivieron al
ataque mortal, ha continuado Carreño,
han coincidido al señalar que los inten-
tos de abordaje más graves fueron prota-
gonizados por una misma embarcación,
de las de mayor tamaño de las que se en-
contraban en la zona.

Según este letrado, los guardia civiles
se han referido en su testifical a la “in-
tención clara” de ser embestidos por par-
te de esa narcolancha, después de que
intentaran desestabilizar la embarca-
ción en la que iban, de unas dimensio-
nes visiblemente inferiores y que, por
tanto, no eran “las más adecuadas” para
los agentes.

Dadas las condiciones climatológicas
de aquella noche y de la visibilidad que
había en el puerto, no recuerdan cuántas
personas iban en la narcolancha atacan-
te, que -según han trasladado- actuó con
una “intención clara” de “ir a por ellos” y
desplazándose por el puerto “a gran ve-
locidad”.

Además de los cuatro agentes que han
declarado este pasado viernes en el Juz-
gado de Barbate, uno de ellos por video-
conferencia, también ha comparecido el
vigilante que se encontraba ese día en el
puerto.

Las defensas...
Cabe destacar que el nuevo informe de la

pesan acusaciones por otros delitos, Do-
mínguez ha mostrado su desacuerdo a la
petición de puesta en libertad planteada
por las defensas. También ha pedido que
este tipo de causas puedan ser aborda-
das por la Audiencia Nacional y no por
un juzgado pequeño como el de esta lo-
calidad gaditana.

Lo que dice la Fiscalía
Y es que a fiscal Antidroga de Andalucía,
Ana Villagómez, ha asegurado en decla-
raciones facilitadas a los medios que, a
pesar de este último informe de la Guar-
dia Civil, a los seis se les siguen imputan-
do delitos graves de contrabando y per-
tenencia a organización criminal.

Tales delitos están castigados con pe-
nas que pueden alcanzar los 7 años de
prisión, por lo que no considera que se
deban variar las medidas cautelares de
prisión adoptadas.

“Toda investigación penal es un pro-
ceso dinámico, en el curso del cual van
concretándose indicios, apareciendo
otros o, como en este caso, descartándo-
se algunos”, ha asegurado Villagómez,
quien cree que se trata de algo “absolu-
tamente normal, porque la Justicia re-
quiere su tiempo y no es instantánea”.

La fiscal ha explicado que las investi-
gaciones sobre delitos tan graves como
el que sucedió en Barbate, con las cir-
cunstancias tan complejas que se han de
investigar, “requieren de métodos técni-
cos y científicos que llevan su tiempo”.

Ha añadido que “desde el primer mo-
mento” se tuvo en cuenta por los investi-
gadores, por el instructor y la Fiscalía el
“descargo” ofrecido por los investigados
y sus defensas, y ha insistido en que to-
dos los vídeos han sido analizados por
expertos ingenieros de criminalistica de
la Unidad Central Operativa (OCU) de
Guardia Civil, “haciendo una comparati-
va de todos y elaborando una secuencia
de cómo sucedieron los hechos”.

Villagómez cree que, en un primer mo-
mento, sí había elementos para sostener
la imputación de los investigados, aun-
que “una investigación exhaustiva pue-
de dar lugar al hallazgo de nuevos datos
y de nuevas conclusiones”.

La Fiscalía, tal como advierte el infor-
me de la Guardia Civil, también concluye
que los investigados no son los autores
del asesinato, lo que en su opinión indi-
ca que el instituto ha actuado “de mane-
ra imparcial y profesional pues lo único
que buscan es la verdad”.

La investigación da un vuelco y los
autores no han sido detenidos

rápida, fueron dos minutos, de noche,
ellos tampoco tuvieron la capacidad de
poder ver con exactitud y precisión la
embarcación que era”, ha señalado.

Martín-Bejarano ha dicho que su
cliente está “bastante afectado” y per-
manece de baja: “Ellos lo que quieren es
no estar reviviendo continuamente es-
to”, ha manifestado este letrado, quien
cree que los guardias civiles compare-
cientes nunca iban a “decir nada contra-
rio a la verdad”, hubiera salido o no el
nuevo informe de la UCO.

En nombre de Jucil, otro colectivo de
guardias civiles que ejerce una de las
acusaciones en este causa, su portavoz
en Cádiz, Agustín Domínguez, ha expli-
cado a los periodistas que han acudido
al juzgado de Barbate para “acompañar
y apoyar” a su compañeros en un “mo-
mento duro”.

Después de que la Fiscalía ya haya
anunciado que pedirá que los seis dete-
nidos sigan en prisión porque, aunque
ya no se los pueda considerar autores
materiales de la muerte de los agentes
según un informe de la UCO, sobre ellos

Unidad Central Operativa (UCO) que
descarta la participación de los seis en-
carcelados por la muerte de dos guardias
civiles al ser embestidos por una narco-
lancha marcó ese viernes la declaración
de los cuatro agentes que sobrevivieron.

A las puertas de la sede judicial de Bar-
bate, los abogados personados en la cau-
sa han hecho referencia al informe de la
UCO que ha dado un giro a la investiga-
ción.

Álvaro Aznar, abogado de Francisco
Javier M.P., Kiko el Cabra, quien hasta
ahora había sido señalado como supues-
to piloto de la narcolancha atacante, ha
explicado a los medios que el nuevo in-
forme de la UCO supone una “sensación
de alivio” para su representado: “Por fin
se sabe que no es un asesino”, ha senten-
ciado.

Al igual que el resto de la defensas, el
letrado de 'el Cabra' ha reiterado ante el
Juzgado de Primera Instancia e Instruc-
ción 1 de Barbate la petición de puesta en
libertad de los detenidos que permane-
cen en prisión provisional.

Ha recordado que los seis arrestados
ya negaron en todo momento que fueran
ellos los que viajaban en la narcolancha
que embistió a los guardias civiles el pa-
sado 9 de febrero en el puerto de Barbate.

Otra de las defensas ha confiado en
que el juzgado pueda acordar pronto la
puesta en libertad de los encarcelados:
“Tendrá que ser la jueza la que determi-
ne si tienen que estar en prisión o si pue-
den estar en libertad una vez que, parece
ser, los delitos más graves han podido
quedar fuera del procedimiento”, ha in-
dicado el abogado David Herrera.

Todas las defensas han pedido ade-
más un informe forense para determinar
las lesiones que pudieron sufrir sus de-
fendidos en diferentes partes del cuerpo
en el momento de la detención. “Desde
primera hora dijeron lo que ocurrió y
manifestaron que ellos no fueron, que
fue otra embarcación la que produjo los
lamentables hechos por los que estamos
aquí”, ha señalado.

Las acusaciones
Pablo Martín-Bejarano, abogado de la
Asociación Unificada de Guardias Civi-
les (AUGC) y que representa a uno de los
agentes que iba en la embarcación, no
cree que las declaraciones testificales de
ese viernes consigan sacar "nada más en
claro" de lo ya conocido.

“La propia Guardia Civil ha dicho que
ha habido un error. La situación fue muy

Los cuatro
guardias
civiles que
sobrevivieron
han
confirmado
que fue una
acción
intencionada y
han declarado
que no han
podido
identificar a
sus tripulantes
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Judicial Mientras que se ha confirmado que los detenidos no son
culpables del asesinato de los dos agentes, los compañeros que
sobrevivieron declararon la semana pasada ante la jueza
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visión, recogida por Europa Press, Car-
men Gómez ha explicado que “confía
mucho en la Guardia Civil” y que si los
detenidos “no son los asesinos, no se les
puede acusar de asesinos” y “se les acu-
sará de otras cosas y punto”. “Para mí to-
dos son malas personas, odiadores, o llá-
malos como quieran, desde el que estaba
jaleando en el puerto hasta todos los que
estaban en las narcolanchas”, ha dicho
la tía del agente fallecido. “Para mí son
todos unos criminales, y no queremos
venganza, lo que queremos es justicia”,
ha afirmado tajante.

Así, ha contado que supo de este infor-
me porque se lo mandaron desde la
Guardia Civil a la familia y que se lo to-
maron “muy mal. Hay muchas contra-
dicciones, yo aquí no me creo nada de
nada, pero hay que confiar, yo por lo me-
nos confío mucho en la Guardia Civil”.

Los autores, ¿están en Marruecos?
Francisco Mena, presidente de la coordi-
nadora antidroga Alternativas del Cam-
po de Gibraltar, ha mostrado su “sorpre-
sa” ante “el vuelco” en la investigación
por el asesinato de dos guardias civiles  el
pasado mes de febrero y ha pedido la co-
laboración de Marruecos para poner a
disposición judicial a los responsables
de estos hechos.

“Ahora se abre una nueva etapa dentro
de esa investigación y lo que hay que ha-
cer es que aquellos que cometieron este
asesinato sean los que se pongan a dis-
posición judicial”, ha afirmado Mena en
declaraciones a Europa Press, subrayan-
do “la grandeza” del trabajo realizado
por la propia Guardia Civil para esclare-
cer lo ocurrido aquel día.

“Que sea la propia Guardia Civil, con el
dolor y la rabia que tienen por el asesina-
to de sus compañeros, que su investiga-
ción llegue a la conclusión de que no fue-
ron las personas que están ahora mismo
detenidas, pues lógicamente también les
honra y les muestra la profesionalidad
que tiene el cuerpo de la Guardia Civil”,
ha argumentado, añadiendo que “eso se
llama buscar justicia, no venganza”.

A este respecto, ha sostenido que “por
lo que he leído en prensa y conozco”, los
presuntos autores “se fueron a Marrue-
cos”, y es por eso que ha comentado que
“habrá que buscar la colaboración con
Marruecos para que colabore en la pues-
ta a disposición judicial de estas perso-
nas”.

El informe de la UCO
Los investigadores de la Unidad Central
Operativa (UCO) de la Guardia Civil y de
la Policía Judicial de la Comandancia de
Cádiz han determinado que la narcolan-
cha que pilotaba Francisco Javier M. P.,
alias Kiko el Cabra, no fue la que embis-
tió y mató a los agentes en el puerto de
Barbate.

Según han informado a EFE fuentes
próximas al caso, fue otra que estaba en
el puerto el pasado 9 de febrero la que
embistió a la patrullera.

Tras las pesquisas del equipo conjunto
de investigación se puede concluir -dice
le informe- que la única embarcación de
alta velocidad que arremetió en ese
puerto en la noche del día 9 de febrero
hasta seis veces contra la patrullera no
fue la narcolancha intervenida al día si-
guiente y por la que están en prisión seis
personas, entre ellas Kiko el Cabra.

Por ello, descartan la participación de
los investigados en los hechos, es decir,
en la perpetración de los delitos de asesi-
nato y atentado, aunque no al delito de
contrabando.

Las fuentes han precisado que será
ahora la autoridad judicial la que decida
sobre la situación procesal de los seis in-
vestigados.

Los investigadores han visionado los
vídeos y la secuencia de los hechos y han
llegado a la conclusión de que la lancha
que fue intervenida no fue la que impac-
tó contra la patrullera y acabó con la vida
de los agentes David Pérez y Miguel Án-
gel González.

En sus declaraciones en el juzgado, los
seis arrestados negaron en todo momen-
to que fueran ellos los que viajaban en la
narcolancha que embistió a los guardias
civiles.

Ante las dudas suscitadas, el juzgado
de Barbate que investiga el caso pidió a
un juzgado de la localidad cercana de
Chiclana de la Frontera que le informara
sobre el hallazgo de otra embarcación si-
milar en su costa al día siguiente de los
hechos.

Y es que el titular del juzgado quería
indagar en esta otra narcolancha, con
una antena, a petición de la defensa de
uno de los seis encarcelados como su-
puestos autores de las dos muertes.

Los seis acusados han coincidido en
afirmar que aquella noche estaban en el
puerto de Barbate en una narcolancha

“Por lo que he
leído en
prensa y
conozco”, los
presuntos
autores “se
fueron a
Marruecos”, y
es por eso que
“habrá que
buscar la
colaboración
con
Marruecos
para la puesta
a disposición
judicial de
estas
personas”

‘‘
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de cuatro motores y dos antenas, pero
que no embistieron la embarcación de
los agentes. Lo que sí hicieron fue grabar
con sus móviles lo que ocurrió, unas imá-
genes que sus defensas remitieron al juz-
gado para que fueran analizadas, lo que
se ha hecho.

“Fueron a quitarles la vida”
Eso sí, el informe de la UCO  deja claro
que los ocupantes narcolancha que em-
bistió a la patrullera de la Guardia Civil
tenía la intención “clara e inequívoca” de
causarles un “grave daño” o “quitarles la
vida”, puesto que no consta que portaran
nada ilegal que tuvieran que “defender”.

La narcolancha cuatrimotora (la que
embistió a la patrullera) “no portaba dro-
ga, ni petacas de gasolina, ni migrantes”,
como ocurre en otras ocasiones en las
que los narcos protegen la carga huyen-
do de las fuerzas de seguridad, destaca el
informe.

“Más allá de estar patroneando un gé-
nero prohibido, nada tenían que
'defender' y, por tanto, la única explica-
ción hallada para dar sentido al brutal
ataque 'gratuito' acometido contra la em-
barcación de la Guardia Civil es la inten-
ción de causarles un grave daño quitar-
les la vida”.

Al menos tres personas ocupaban la
narcolancha, según concluye el exhaus-
tivo estudio de las grabaciones tanto de
la cámara que portaba uno de los agentes
asesinados, como las del circuito cerrado
de televisión del puerto y otras consegui-
das en fuentes abiertas.

De ese análisis se desprende que la
narcolancha que atacó a la patrullera ofi-
cial tenía cuatro motores y una antena,
mientras que la que fue intervenida tam-
bién era cuatrimotor pero tenía dos ante-
nas.

El informe, resultado del equipo con-
junto de la UCO y la Comandancia gadi-
tana creada para esclarecer los hechos,
recalca que los autores sabían que esta-
ban atacando a la Guardia Civil.

De la investigación se desprende tam-
bién la clara situación de indefensión de
la patrullera, dada la “sustancial dife-
rencia de tamaño, potencia y agilidad”
entre esta, “mucho más lenta y liviana”,
y la narcolancha que les arrolló. Por ello,
los investigadores creen que los narcos
se aprovecharon de una situación de
“desvalimiento” de los agentes atacados,
quienes a pesar de realizar disparos al ai-

re no pudieron evitar el atentado.
Los investigadores han visionado los

vídeos y la secuencia de los hechos y han
llegado a la conclusión de que la lancha
que fue intervenida no fue la que impac-
tó contra la patrullera y acabó con la vida
de los agentes David Pérez y Miguel Án-
gel González.

El informe de la Guardia Civil reconoce
que las imágenes analizadas no ofrecen
detalle suficiente para poder identificar
ni a las personas, ni a la marca de las em-
barcaciones, pero sí permite advertir to-
dos los movimientos de una de ellas -la
sospechosa- sin perderla de vista en nin-
gún momento gracias a la superposición
de las imágenes.

La Guardia Civil ha podido reconstruir
todos los momentos inmediatamente
“anteriores, posteriores y simultáneos a
las embestidas” y por tanto “individuali-
zar” la narcolancha responsable.

Otras reacciones
Carmen Gómez, la tía de Miguel Ángel, el
guardia civil de San Fernando que fue
asesinado el 9 de febrero, ha asegurado
que la familia del agente quiere "justicia"
y "no venganza", aseverando además
que los seis detenidos como presuntos
autores de estos hechos “son unos crimi-
nales”.

En una intervención en Canal Sur Tele-



La lealtad de la pareja es aquella que se en-
cuentra sometida al mayor escaparate. Algu-
nos presumen de esa lealtad paseando con su
media naranja cogidos de la mano, subiendo
fotos a las redes sociales, o, simplemente, lu-
ciendo una alianza en el dedo que, en numero-
sas ocasiones, acaban desenroscando del índi-
ce por unas horas, para soñar con una relación
idílica basada sólo en los momentos placente-
ros de la carne, para volver luego la ficticia leal-
tad del cotidiano día a día, con la pareja oficial. 

Si hablamos de la amistad, esa lealtad es más
flexible, pues va y viene, pero cuando es real
ese efecto boomerang al menos es tolerable
gracias al comodín de la sinceridad. Aunque a
veces la amistad está condicionada por una ne-
cesidad, o beneficio de cualquier otra situa-
ción, en concreto yo mismo he podido ver en mi
algo más de medio siglo como mi amistad se di-
luía como un azucarillo en un vaso de agua de-
pendiendo de si podrían sacar beneficio de la
amistad de quien mandaba o del puesto de in-
fluencia en algún colectivo relevante. 

Es duro ver como uno deja de ser referencia
sin saber el motivo, y te genera las dudas hacia
quien llega nuevo en tu vida, porque no sabes si
vendrá a lo mismo o realmente es esa amistad
que aparentemente parece ser. Por eso es bue-
no no pavonearse de la buena relación que se
tenga con determinadas personas, porque pue-
des encontrarte con amigos desleales.

Finalmente quiero hablar de la lealtad más
importante y relevante de todas, la que una per-
sona debe profesarse a sí misma. Creo que el
rencor y el odio, no son términos que deban
permanecer en el ser humano mucho tiempo,
porque te corroe las entrañas y te imposibilita
encontrar la felicidad que todos deberíamos te-
ner, pero si soy de esos que perdonan y no olvi-
dan, no por la afrenta que haya recibido sino
por la lealtad a mi propio ser, y el entorno de
personas que un día me protegieron y me die-
ron el apoyo ante la decepción del amigo, el in-
sulto del compañero o la deslealtad de la pare-
ja. 

No puedo permitirme el lujo de volver abrir la

amistad a quien no la quiso y tender la mano
a quien me la golpeó, porque, aunque haya ol-
vidado el dolor, no lo olvidaron quien estuvie-
ron conmigo dándome le apoyo necesario pa-
ra recomponer las piezas que descompuso la
otra persona. 

La lealtad, es complicada de mantener, pe-
ro cuando se consigue ser fiel a ella, te hace
ser mejor persona, más seguro y más íntegro. 

Yo creo ser un hombre leal, aunque, a ve-
ces, pueda caer en la duda o incluso errar en
una acción puntual, pero por lo general creo
que el significado de lealtad es uno de los mo-
tores de mi vida, y eso hace que cada día pre-
suma de la mayoría de los amigos que tengo,
esos amigos de verdad y no de momentos o
conveniencia. Cuando tuve pareja también
fui leal y por eso hoy sigo presumiendo de la
lealtad que tengo a mi propia persona, espero
que los arreones a los que la vida nos somete,
nunca me hagan perder la objetividad de sa-
ber qué hacer para mantener la lealtad en mí
día a día.  ■

Hoy quiero hablar de un término que
cuando se mantiene y se lleva por
bandera resulta ser hermoso y dignifi-
cante para quien lo desarrolla. Per

qué complicado es en ocasiones poder mante-
nerse ante las andanadas vitales del día a día.
La lealtad está sometida a continúas tentacio-
nes, que mancillan el contenido de su razón
de ser, presumiendo de la propia y recrimi-
nando a quien no es capaz de mantenerla,
aunque cuando nos ponen a prueba a nos-
otros mismos, somos incapaces de mirar el re-
flejo de nuestras actitudes y no nos damos
cuenta que hemos terminado por sumergir-
nos en el océano de la decepción.
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REFLEXIONES DESDE EL SOFÁ

José Diego Amores

Lealtad
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Señalizan la
prohibición
de acampar
en el parque
natural

N.P. | La Delegación de Medio
Ambiente, Sostenibilidad y
Economía Azul, ha informa
que se está procediendo a la
colocación de señales identi-
ficativas para recordar la pro-
hibición de la pernoctación y
la acampada fuera de los lu-
gares señalados al efecto en
todo el territorio del Parque
Natural de la Breña y Maris-
mas del Barbate.

La señalización hace refe-
rencia tanto a acampadas li-
bres como en cualquier vehí-
culo a motor como las autoca-
ravanas, caravanas, campers,
etc.; según se recoge el PORN
del Parque Natural.

MEDIO AMBIENTE

Presentación
de la novela
‘María de la
Luz’

N.P. | El Centro Cultural El Ma-
tadero’ acogerá el jueves 23 de
mayo, a las 19.00 h, la presen-
tación de ‘María de la Luz’,
obra original del autor barba-
teño Julio Fernández Varo
(1871-1956), ambientada en el
Barbate de hace un siglo. 

El manuscrito fue adquiri-
do hace dos años por la Dele-
gación de Cultura, siendo la
primera novela sobre el pue-
blo escrita por un vecino que
ahora verá la luz.

CULTURADIPUTACIÓN La Lonja Vieja acoge la reunión del Grupo de Trabajo Estable sobre el Alga Invasora

N.P
BARBATE | Representantes y
personal técnico de Diputa-
ción, los ayuntamientos de
Tarifa, Barbate, Conil, La Lí-
nea y Algeciras y del Instituto
de Investigación y Formación
Agraria y Pesquera (IFAPA)
de la Junta; han asistido en la
Lonja Vieja a una reunión de
trabajo convocada por la ad-
ministración provincial. 

El encuentro ha tenido co-
mo objetivo principal hacer
un seguimiento del vigente
programa de cooperación pa-
ra paliar los efectos del alga
asiática invasora en el litoral
gaditano, mediante el que los
ayuntamientos citados perci-
ben ayudas de la Diputación
por un montante total de
340.000 euros para afrontar
los gastos derivados de la reti-
rada de los arribazones.

En el transcurso de la reu-
nión ha quedado patente la
preocupación de las adminis-
traciones locales implicadas,
dado el importante impacto
medioambiental y socioeco-
nómico que está provocando
esta especie de alga (Rugu-
lopteryx okamurae) en las
costas gaditanas donde ya ha
proliferado. Sectores como el
turismo y la pesca son los que

Imagen de la reunión celebrada en la Lonja Vieja de Barbate. A.I.

Solicitan asistencia de
otras administraciones
COMPROMISO___La administración provincial busca vías para que los
ayuntamientos afectados por el alga invasora reduzcan el coste del vertedero

nistraciones, además de la
Diputación, ofrezcan asisten-
cia a los ayuntamientos afec-
tados. Entre estos gastos, el
del depósito de estos residuos
en los vertederos y que, te-
niendo en cuenta el volumen
de algas que pueden recoger-
se en las playas de estas loca-
lidades, es “prácticamente
inasumible”, han afirmado
durante la reunión. Por depo-
sitar estos residuos en los ver-
tederos hay que pagar un im-
puesto al que hay que añadir
el coste de gestión. La suma
oscila entre los 60 y los 90 eu-
ros por tonelada, según han
informado los diversos repre-

sentantes municipales. 
En este sentido, la Diputa-

ción ha ofrecido a estos ayun-
tamientos asistencia técnica
para buscar vías que permi-
tan reducir ese coste. 

Al margen de este asunto,
desde el IFAPA han presenta-
do a los representantes muni-
cipales el proyecto ‘BioKamu-
rae II: desarrollo de herra-
mientas dirigidas al control y
la gestión del alga invasora
Rugulopteryx okamurae en el
litoral andaluz’ y les han
planteado la posibilidad de
participar en una experiencia
piloto cuyo fin es transformar
este residuo en compost e im-
plementar estrategias alter-
nativas para la generación de
nuevos productos. El organis-
mo de la Junta está además
elaborando una guía de bue-
nas prácticas para la retirada
de las algas en las costas.

Ayudas
Mediante el actual programa
de cooperación para paliar los
efectos del alga asiática inva-
sora, la Diputación aporta
ayudas de 140.000 euros a Ta-
rifa; 92.000 euros a Barbate;
70.000 euros a La Línea, y
20.000 y 18.000 euros a Alge-
ciras y Conil respectivamente.

se ven más afectados, al mar-
gen del coste en continuo as-
censo que supone para los
ayuntamientos la limpieza y
eliminación de este residuo,
una vez depositado en las
playas. 

Diputación de Cádiz lleva
tres años concediendo ayu-
das a los ayuntamientos afec-
tados. Más de 730.000 euros
en las tres anualidades. Es la
única administración que es-
tá ofreciendo asistencia eco-
nómica a los ayuntamientos.
Sin embargo, no es suficiente. 

Quienes han asistido al en-
cuentro han insistido en la
necesidad de que otras admi-

SERVICIOS Diagnóstico y control de plagas

Tratamiento larvicida en
el núcleo urbano
N.P. | La Delegación de Aguas
ha informado que la empresa
Anticimex, especialista en el
control de plagas y sanidad
ambiental, ha iniciado el
diagnóstico y control de pla-
ga de mosquitos con la apli-
cación del tratamiento larvi-
cida en el núcleo urbano de la
localidad.

El servicio, contratado por
el Ayuntamiento a la empresa
Anticimex, se prestará hasta

el próximo mes de noviembre
e incluye el diagnóstico, la
monitorización, tratamiento,
concienciación ciudadana e
informes de la situación.

El concejal del Área, Mario
Caballero, ha explicado que
“este tratamiento inicial está
destinado a evitar la repro-
ducción de los mosquitos de
forma sostenible y responsa-
ble con nuestro entorno me-
dioambiental y social”.
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CULTURA El Ayuntamiento y la Asociación La Aurora Teatro firman un convenio de colaboración SERVICIOS Ha sido aprobada por unanimidad

N.P.
BARBATE | El Ayuntamiento de
Barbate y la Asociación Cul-
tural La Aurora Teatro han fir-
mado un convenio de colabo-
ración con el objetivo de enri-
quecer la vida cultural de la
localidad y promover el
aprendizaje de manifestacio-
nes artísticas entre niños, jó-
venes y adultos. 

El alcalde de Barbate, Mi-
guel Molina; la diputada y vi-
cealcaldesa, Ana Moreno; y el
director de La Aurora Teatro,
Sergio Román; han sellado
este compromiso, rubricando
un documento por el que el
Ayuntamiento cede a la Aso-
ciación la gestión del espacio
de la terraza de la Lonja Vieja
para el fomento de la cultura,

durante un periodo de cuatro
años.

La firma del convenio coin-
cide con el décimo aniversa-
rio de La Aurora Teatro, una
asociación cultural y produc-
tora artística que nació en
2014, siendo un motor clave
en la escena cultural de Bar-
bate y sus alrededores. Fun-
dada tras la realización de un
Taller de Verano, La Aurora
Teatro ha destacado por su
compromiso con el desarrollo
cultural, con iniciativas como
la creación de la Escuela Mu-
nicipal de Teatro de Barbate,
por cuyas aulas han pasado
más de 80 alumnos, algunos
de los cuales ahora estudian
la carrera de Arte Dramático.  

Dirigida y gestionada por

Sergio Román, actor, poeta,
dramaturgo y ex concejal de
Cultura y Turismo de Barbate,
La Aurora Teatro cuenta con
numerosos premios interna-
cionales y el estreno de quin-
ce obras teatrales, en las que
destaca un reparto coral de
adultos y niños; con montajes
que abordan temas tan varia-
dos como el mundo marinero,
la denuncia social, la historia
local y la promoción del mu-
nicipio.

El convenio establece que
la Asociación Cultural La Au-
rora Teatro recibirá la cesión
temporal de un despacho co-
mo espacio administrativo y
almacén, así como el uso de
la terraza situada en la planta
superior del edificio de La

Lonja Vieja de Barbate. Ade-
más, dispondrá de equipa-
mientos como sillas, mesas,
escenarios, decorados y re-
cursos humanos necesarios
para la realización de sus ac-
tividades, siempre que estén
disponibles.  

Entre las responsabilida-
des asumidas por la Asocia-
ción se encuentran el des-
arrollo y organización de acti-
vidades en el edificio de La
Lonja Vieja, el fomento del
aprendizaje artístico entre to-
das las edades, la programa-
ción de actividades culturales
como talleres, representacio-
nes teatrales, festivales, reci-
tales, etc.  

Por su parte, el Ayunta-
miento se compromete a pro-
mover y difundir los eventos
programados a través de sus
distintos canales de comuni-
cación, incluyendo redes so-
ciales y la Emisora Municipal.  

Valoración
Tanto el alcalde de Barbate,
Miguel Molina, como la dipu-
tada y vicealcaldesa, Ana Mo-
reno, han coincidido en des-
tacar “lo positivo de este
acuerdo para el fomento de la
cultura en el municipio, au-
nando esfuerzos y dando un
uso cultural al edificio de la
Lonja Vieja”; manifestando
su confianza “en la experien-
cia, trayectoria y talento de
Sergio Román”. 

A.I. |La Delegación de Limpie-
za Viaria y Residuos Sólidos
Urbanos (RSU) ha presentado
una nueva Ordenanza Regu-
ladora de Limpieza de Espa-
cios Públicos, Gestión de Re-
siduos y Economía Circular;
que ha sido aprobada por
unanimidad en la sesión ple-
naria del mes de mayo, “mar-
cando el camino hacia la opti-
mización en la gestión del
servicio en el municipio”.  

La nueva Ordenanza, que
reemplaza a la anterior de
enero de 2009, presenta una
revisión completa y una
adaptación a las exigencias
de la legislación vigente de
residuos y suelos contamina-
dos para una economía circu-
lar. Establece directrices obli-
gatorias para una gestión
más eficiente de los residuos,
y su plena aplicación, a partir
del 9 de abril de 2025.

Entre los aspectos destaca-
dos de la nueva Ordenanza se
encuentran la promoción del
principio de economía circu-
lar, fomentando la reducción,
reutilización y reciclaje de los
residuos; se establecen res-
ponsabilidades tanto para las
autoridades municipales co-
mo para los generadores de
residuos, con el objetivo de
promover una cultura de res-

ponsabilidad compartida; o
la revisión y fortalecimiento
de las medidas sancionado-
ras para garantizar el cumpli-
miento de las disposiciones
de la Ordenanza. 

“Esta Ordenanza constitu-
ye los cimientos necesarios
para avanzar en materia de
gestión de residuos, siguien-
do los principios de sostenibi-
lidad y economía circular”,
ha manifestado Francisco
Muñoz, delegado de Limpie-
za Viaria y RSU. 

Muñoz ha destacado la an-
ticipación del municipio en la
actualización de su normati-
va, “lo que refleja nuestro
compromiso con la mejora
continua y el cuidado del me-
dio ambiente”; puntualizan-
do que “para implementar la
ordenanza hay que dotar de
medios materiales y huma-
nos al departamento”.

Punto limpio
Por otro lado, Muñoz ha infor-
mado que ya se encuentra pu-
blicada en el Tablón de Anun-
cios y en periodo de exposi-
ción pública la nueva Orde-
nanza Reguladora del Punto
Limpio. 

Ana Moreno, Miguel Molina y Sergio Román, durante la firma del convenio en el Salón de Plenos. A.B.

Francisco Muñoz Jarillo.

Un convenio para impulsar
la oferta cultural local

Nueva Ordenanza
Reguladora para
Limpieza Viaria y RSU

ACUERDO___El Ayuntamiento cede a la Asociación la gestión del espacio de
la terraza de la Lonja Vieja para el fomento de la cultura en el municipio

Muñoz: “ Para
implementarla hay que
dotar de medios
materiales y humanos
al departamento”
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PATINAJE

Platas para Barbate
en el Circuito Andaluz
■ El Club de Patinaje ‘RollersPS’, se
desplazó el pasado fin de semana
hasta Sevilla, para competir en el
campeonato andaluz, consiguien-

GIMNASIA RÍTMICA
Oro para Barbate
en el Andaluz
■ El Club GR. Barbate se proclamó
campeón en la categoría ‘Júnior
PC’ del Campeonato de Andalucía
de gimnasia estética de grupo.

ATLETISMO

Bronce para Miguel
Villar en el Andaluz
■ En el Campeonato de Andalucía
Sub-14 celebrado en Huelva, el atleta
barbateño Miguel Villar, consiguió
medalla de bronce.

Inaugurada la pista
‘Manu Guerrero Oliva’

Concluye la
X Liga
Andaluza de
Banco Fijo

ATLETISMO La pista servirá para el entrenamiento de los atletas, pues no está homologada para competición REMO

Inauguración de la Pista de Entrenamiento de Atletismo ‘Manu Guerrero’ en el Polideportivo Municipal.

Redacción
BARBATE | El alcalde de Barba-
te, Miguel Molina;  la delega-
da de Deportes, Raquel Moral
y el joven atleta barbateño
Manu Guerrero, procedieron
el pasado martes al descubri-
miento de la placa e inaugu-
ración oficial de la Pista de
Entrenamiento de Atletismo
en las instalaciones del Poli-
deportivo Municipal.

Al acto, asistieron familia-
res, amigos  y compañeros de
‘Asiquipu’ de Manu, que qui-
sieron arropar al deportista
en este emotivo momento,
con el que el Ayuntamiento
de Barbate, reconoce la tra-
yectoria deportiva del atleta,
destacando los valores que
representa.

Manuel Guerrero Oliva,

BARBATE | Se completó el ca-
lendario de pruebas puntua-
bles para la X Liga Andaluza
de Banco Fijo- Llaut, bajo la
organización de la Federa-
ción Andaluza de Remo. 

Fueron un total de cuatro
las citas, más el Campeonato
de Andalucía, disputándose
en el litoral gaditano y mala-
gueño, con un total de once
clubes participantes.

El gran vencedor esta tem-
porada fue el Real Club Me-
diterráneo de Málaga, segui-
do de Real Club ‘El Candado’
y del IES. El Palo.  El CR. Bar-
bate fue noveno, consiguien-
do ser subcampeón en la ca-
tegoría Absoluto Masculino y
séptimo en Veteranos Mas-
culino. En el Trofeo ‘BCS’,
para mujeres que han supe-
rado cáncer de mamá, triun-
fó el Real Club ‘El Candado’.

barbateño de nacimiento,
pertenece en la actualidad al
Club ‘Al Ándalus’ Torremoli-
nos, donde sigue cosechando
éxitos, llevando siempre a
Barbate por bandera. De he-

conocimiento. Hoy es un día
muy importante para mí, por-
que mi  Barbate que tanto
quiero, reconoce mi esfuerzo
y mi trayectoria deportiva”,
declaró Manu, para quien “es
un orgullo muy grande que
esta pista lleve mi nombre,
estoy contento y emocionado
y, sin duda, este gesto me  mo-
tivará para seguir trabajando
duro y conseguir nuevos obje-
tivos”.

Tanto el alcalde como la de-
legada de Deportes, Raquel
Moral, coincidieron en afir-
mar que “este es, sin duda, un
merecido reconocimiento a
Manu Guerrero, un joven que
representa unos valores nece-
sarios en la sociedad actual,
como son: la integración, la
superación, la constancia, la
educación, el esfuerzo…; en
un deportista consolidado y
su valentía nos da ejemplo a
todos”,añadió el regidor.

La nueva Pista de Entrena-
miento de Atletismo se en-
marca en el proyecto de mejo-
ras de las instalaciones de-
portivas, financiadas por el
Dipu-Inver, con una inversión
de 255.000 euros.

do podio Alejandra María Ba-
rrientos Muñoz, con un segundo
puesto en salto, categoría alevín
mixta.

En el evento, también se llevó a
cabo, el acto de recogida de
premios del circuito andaluz, en
realizando la sumatoria de
puntos de toda la temporada y
donde el citado club barbateño
consiguió medallas en  la
modalidad de saltos.

Concretamente, se colgaron
medallas de plata: Alejandra
María Barrientos Muñoz y Lucas
Zopetti Mesa.

en Uppsala, Suecia.
Durante el descubrimiento

de la placa que lleva su nom-
bre, Manu dio las gracias al
“equipo de Gobierno por pen-
sar en mí para este bonito re-
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■ El Club Baloncesto Barbate ´23
disfrutó de una gran experiencia con
su participación en ‘Preminiland
2024’ que se celebró en Cádiz.

cho, ya se prepara para parti-
cipar en el Campeonato de
Europa al aire libre, para el
que ha sido convocado por la
Selección Española, que se
celebrará del  11 al 16 de junio

PREMINIBASKET

Gran experiencia del
Club Barbate´23

DEPORTES El presidente del Barbate CF convoca asamblea de socios para el próximo viernes 14 de junio y hace balance de la temporada

Burgos anuncia la dimisión de su Junta Directiva
V.B. | El presidente del Barba-
te Club de Fútbol, Diego Pé-
rez Burgos, ha anunciado la
convocatoria de la Asam-
blea General de Socios tras
la finalización de la tempo-
rada. Se ha fijado concreta-
mente para el viernes 14 de
junio y en ella, además de
hacerse balance económico
y deportivo de la temporada
2023/2024, se procederá a la
dimisión de la actual junta
directiva en bloque.

Burgos, en rueda de pren-

sa, hizo referencia a la sub-
vención que convenió en el
mes de diciembre con el
Ayuntamiento y de la cual
todavía “no se ha percibido
ni un solo euro”.

“En reunión que mantuvi-
mos con el alcalde, nos pro-
metió que antes de finalizar
el mes de abril nos pagarían
la mitad, es decir, cinco mil
euros”, ha explicado. 

El presidente barbateño
lamentó que “hemos ascen-
dido cinco jornadas antes de
la conclusión liguera y no
tenemos ni un solo mensaje
del alcalde felicitándonos,
aunque sí de la Delegación
de Deportes y del concejal
Juanmi Muñoz”.

Sobre la dimisión, opina
que “lo sentimos mucho
porque hay muchos equipos
filiales que no sabemos qué
va a pasar con ellos”. Otro
inconveniente grave, “es la
situación pésima de las ins-
talaciones deportivas. Des-
de octubre  “hay un escrito
de la Federación que comu-
nica al Ayuntamiento que la
próxima campaña en el ac-
tual estado del césped no se
pueden jugar partidos ofi-
ciales en este escenario”, ha

“Aún no hemos
percibido ni un sólo
euro de la subvención
conveniada con el
Ayuntamiento”

informado.
En la rueda de prensa,

también intervino en repre-
sentación de la primera
plantilla barbateña, el juga-
dor Jesús De Gomar que
apuntó que “llevamos mu-
cho tiempo callado, no se
trata de un ataque político
ni personal, pero notamos
una dejadez absoluta, hasta
tal punto que hemos ascen-
dido y el alcalde no nos ha
felicitado”. 

Hace meses continuó De

Gomar, “nos prometieron
las mejoras en el campo de
fútbol y no han llegado”. Ti-
ró una lanza a favor de la ac-
tual junta directiva recor-
dando “que cogieron al club
con el equipo retirado, hun-
dido y lo han levantado y
devuelto la ilusión a la afi-
ción. Puede o no gustar las
formas, pero el compromi-
so, esfuerzo y la dedicación
de esta junta directiva es in-
negable y eso creo que es lo
que le falta al Ayuntamien-
to”.  Concluyó diciendo que
“nos merecemos respeto y
no palabras y más pala-
bras”.



viva VIERNES, 17 DE MAYO DE 2024 31

Cuarto puesto para
Barbate en las
Olimpiadas ‘Sierra y Mar’
■ Se celebró la decimoquinta edición de las Olimpiadas
‘Sierra y Mar’, conocidas como las ‘Olimpiadas del Ma-
yor’, en las que un año más participaron integrantes del
Hogar del Pensionista de Barbate.

La representación barbateña logró un meritorio cuarto
puesto en una cita en la que resultó ganador Chiclana y
en la que además participaron:  Conil, El Gastor,
Ubrique, Algodonales, Villamartín y Prado del Rey.

Ubrique como campeón de la pasada edición asumió
el reto de organizar esta edición, en la que se ofertaron
actividades y juegos adaptados a nuestros mayores en un
gran ambiente de convivencia entre los municipios
participantes.

Manu Guerrero sigue imparable
■ El atleta barbateño Manu Guerrero sigue imparable en su
carrera deportiva. A finales del mes de abril, se celebró en
Valencia, el Campeonato de España FEDDI (para personas
con discapacidad intelectual). El atleta que actualmente per-
tenece al Club ‘Al Andalus’ Torremolinos y que está afincado
en Alhaurín de la Torre, logró dos medallas de oro en las
pruebas de 200 y 400 metros lisos.

‘Herpac Barbate’ en el Europeo
■ lEl balonmano playa barbateño estará representado en el
Campeonato de Europa que tendrá lugar del trece al dieci-
séis del próximo mes de junio en tierras francesas.    Concre-
tamente, el EBT 2024 (European Beach Tour) se desarrollará
en Lacanau, en un campeonato que tendrá catorce equipos
tanto en el cuadro masculino como en el femenino. ‘Salazo-
nes Herpac’- BM. Playa Barbate ha quedado encuadrado en
el Grupo B, junto a: Os Tigres, Sesvete Skygim, Niteroi
Rugby, Feyenoord Handball, Piotrkow Trybunalski y Laca-
nau Beach Handball.

■ El final del mes de abril
nos dejó la triste noticia del
fallecimiento de Manuel Be-
nítez Canto.  El que fuera em-
blemático presidente del
Club Deportivo de Pesca ‘El
Atún’, nos deja un hueco difí-
cil de llenar, destacando por
la gran labor social y deporti-
va que realizó en vida.

A su club de siempre,
ahora presidido por
Francisco Javier González
Ruiz, le toca seguir remando
y consiguiendo los triunfos a
los que nos tienen
acostumbrados.

Hasta
siempre,
Presidente

Cámara digital 

FÚTBOL En la vigesimoctava jornada el Barbate CF perdió en su visita a la UD. Tarifa, quedándose a cinco puntos del líder

Redacción
BARBATE | Se retoma la compe-
tición liguera, tras una se-
mana de paréntesis, en la Se-
gunda Andaluza Sénior, en-
carando la recta final de dos
partidos para su conclusión.

El Barbate CF, ya ascendi-
do, tiene muy difícil hacerse
con el título liguero, tras ha-
ber perdido a domicilio en su
último partido, correspon-
diente a la vigesimoctava
jornada, ante la UD. Tarifa
(4-1).

solo punto y también con el
ascenso en el bolsillo, nave-
gan Chipiona CF y Balompé-
dica Linense, siendo quinto
clasificado el Vejer Balom-
pié, con 43 puntos.

Este fin de semana, se dis-
puta la vigesimonovena jor-
nada, en la que el Barbate CF
recibirá en el Estadio Muni-
cipal la visita del CD. San Jo-
sé Atlético, en partido fijado
para el domingo a las 12,00
horas.

El equipo vallense llega a

la cita con el descenso con-
sumado, siendo antepenúl-
timo con veinticinco puntos,
a nueve del CD. Ubrique
2023, que abre la zona de
permanencia. También des-
cendidos llegan ya a este tra-
mo final, la Juventud Sanlu-
queña y el Recreativo Por-
tuense. El otro equipo des-
cendido ahora mismo sería
el CD. Olvera, que suma
treinta y tres puntos y que
aún tiene posibilidades de
salvación.  

Dos últimas jornadas de
Liga para el Barbate CF

Deportes |

El Barbate CF afronta sus dos últimos partidos de la temporada.

Dos goles de Quintero (8’ y
45’) y otros tantos de Villalta
(61’ y 75’), cuadraron la victo-
ria tarifeña ante un Barbate
que acudió a la cita con nu-
merosas bajas. El tanto ‘roji-
llo’ lo materializó Taponazo,
de penalti.

Con la derrota en el ‘López
Púa’, el conjunto de Jesús
Cruz Pecci, se quedó a cinco
puntos del líder, AD. Tara-
guilla, que en esa jornada
venció a domicilio al CD. Jé-
dula (0-2). Por detrás,a un

De momento, para seguir
teniendo opciones al título,
al Barbate CF solo le vale ga-
nar su partido de esta jorna-
da y esperar que pinche la
AD. Taraguilla, que adelanta
su partido en casa ante la Ba-
lompédica Linense
‘B’,disputándose hoy vier-

nes a las 20,15 horas.
El Barbate CF cerrará la

competición liguera jugando
con la condición de visitante
la semana que viene, concre-
tamente ante la AD. Nueva
Jarilla, mientras que la AD.
Taraguilla tendrá como rival
a domicilio a la UD. Tarifa.
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